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No cabe duda que cada Jefe del Ejecutivo 
del Estado tiene su forma de gobernar 

independientemente de que todos los asuntos 
de diferente índole sean canalizados y 
atendidos por las diferentes dependencias 
de la administración…. Hubo mandatarios 
como Francisco García Montero, José Limón 
Guzmán y Julián Gascón Mercado, que le 
dedicaban la mayor parte de su tiempo en 
“despachar” desde Palacio de Gobierno, 
con la presencia en sus oficinas de todos 
sus colaboradores, quienes presentaban 
un gran auxilio  en todas las tareas del 
gobernante  en la solución de los problemas 
de los distintos sectores de la sociedad… 
Cuando Don Francisco García Montero o 
Limón Guzmán iban a alguna cabecera 
municipal o a inaugurar una obra en una 
comunidad, eran días de fiesta para sus 
habitantes, quienes adornaban calles y 
salían a recibir y a acompañar al distinguido 
funcionario, con música de mariachis o de 
bandas con el retumbar de la tambora, 
yendo al frente las autoridades del lugar y 
hermosas muchachas al lado del distinguido 
visitante… Ahí no había planteamientos 
de problemas, si no que todo se centraba 
en agasajar al gobernador, ya que pasaría 
mucho tiempo para volver a convivir con él… 
A Gascón Mercado lo veíamos horas y más 
horas en Palacio, hasta en la madrugada que 
se retiraba, en reuniones con funcionarios 
para enfrentarse a tantos problemas que 
siguieron al desempolvar la Ley de Tierras 
Ociosas  y crear nuevos asentamientos 
agrarios en pequeñas propiedades, algunos 
destruidos más tarde por el ejército y otros 
más que fueron respetados como el Batallón 
de San Blas o el de Reforma Agraria…. 
En el régimen de Roberto Gómez Reyes 
hubo puertas abiertas en Palacio de Gobierno 
para que pudieran acercarse al mandatario 
personas en lo individual o en comisiones 
para hacer algún planteamiento, presentar 
algún problema o alguna demanda, que 
de inmediato eran atendidos en forma 
satisfactoria… Los recorridos de Gómez 
Reyes por los municipios eran para poner 
en marcha alguna obra material, escuchar 
a los campesinos, a los pescadores, a los 
maestros, a  los prestadores de servicios, 
a los exportadores de los productos del 
campo y a todo aquel que tuviera alguna 
demanda particular o de carácter social… 
Fue Don Roberto quien implanto la 
modalidad de trasladar los poderes a los 
municipios cada tres o cuatro meses…. El 
entonces Coronel Rogelio Flores Curiel, que 
cumplió con su pueblo como un magnifico 
gobernante, también acudía diariamente a 
Palacio y atendía numerosas comisiones, 
independientemente de dedicar espacios de 
su tiempo para supervisar obras materiales 
en los municipios, entre ellas la renovación 
de edificios municipales, construcción de 
plazas, introducción de drenajes y agua 
potable… 
Flores Curiel  trasformó la ciudad capital 

abriendo calles para convertirlas en avenidas, 
como la Flores Magón; la renovación  
del parque Juan Escutia, Alameda, La 
Loma, Plaza Municipal, construcción del 
Libramiento que liberó el paso de pesados 
vehículos por la Avenida Insurgentes a la 
salida de Tepic… 
El sexenio de Don Emilio M. González, 
de extracción obra, se distinguió no por la 
obra material si no por la obra política, a la 
que dedicó la mayor parte de su tiempo el 
gobernante, de ahí aquellas maratónicas 
audiencias públicas en Palacio, en las que la 
gente del pueblo se mostraba satisfecha por 
ser atendida y apoyada en sus demandas 
y la solución de sus problemas, en su 
mayoría de carácter material… 
Celso Humberto Delgado Ramírez hizo 
un buen gobierno, en que se destacó la 
construcción de vías de comunicación 
y fue el régimen cuando el Gobierno 
Federal construye la hidroeléctrica Presa 
de Aguamilpa… 
Al de Rigoberto Ochoa Zaragoza se le llamó 
el gobierno “Itinerante” por dejar Palacio  
de Gobierno e irse  a hacer recorridos 
por las comunidades del estado, con la 
casi totalidad de sus funcionarios y de la 
Federación… En el gobierno denominado 
“del cambio” vivimos como el contador 
Antonio Echevarría Domínguez quiso estar 
más cerca del pueblo, de escucharlo, de 
que expresara con libertad en la exposición 
de sus problemas y demandas, tan es así 
que desde que asumió el poder estuvo en 
las cabeceras municipales presidiendo las 
audiencias públicas… 
Esa es una nueva forma de gobernar, de 
mostrar el interés y preocupación por sacar 
a Nayarit de su atraso en algunos de los 
aspectos de la economía, de cambiar lo 
que se tiene que cambiar para conseguir un 
mejor desarrollo en la cuestión educativa, 
en lo cultural, en el aspecto turístico, en 
la producción agrícola, en las vías de 
comunicación así como en la pequeña 
propiedad, en la apertura de fuentes de 
empleo y el ataque a la pobreza… Ney 
González Sánchez pasó a la historia 
como un gobernador que no se abrió 
al diálogo con la gente por temor a los 
planteamientos que se pudieran hacer e 
implicaran erogaciones de dinero, a lo que 
no estaba dispuesto a responder, de ahí 
la ausencia de las audiencias públicas en 
su gobierno… 
Y ya estamos por ver pasar otro sexenio 
de gobierno, el de Roberto Sandoval 
Castañeda expositor de grandes obras del 
Gobierno Federal y del sector privado, en 
su mayoría que no pasan de ser proyectos 
inalcanzables por diversas circunstancias…. 
¿Y la audiencias públicas que iniciaron al 
igual que el régimen y luego desaparecieron, 
alejándose en la lo forma de los sectores 
más necesitados de atención y protección 
gubernamental?..... Hasta la próxima… 
Decano del Periodismo.

pinión

Es común que por lo regular 
en algunas de las ciudades y 

poblaciones de nuestro país, sus 
calles lleven el nombre de próceres 
de nuestra patria que contribuyeron 
ya sea a la fundación o consolidación 
de esos asentamientos humanos e 
incluso, como en el caso de Nayarit 
que se convirtió en Estado Libre y 
Soberano a partir del Constituyente 
de 1917, y que se dice que en un 
principio se pensó que se llamara 
Estado Venustiano Carranza, pero 
que el mismo prócer revolucionario 
declinó esta designación; y por este 
hecho será que el que el próximo 5 de 
febrero del año entrante se cumplirán 
100 años de que dejó de ser el sétimo 
cantón del estado de Jalisco.
Lo que llama la atención es que 
aquí en Nayarit, se le considera a 
don Venustiano Carranza, también 
conocido como “el varón de cuatro 
ciénagas”, como el principal artífice 
para que Nayarit se convirtiera en 
una entidad más de nuestro país y sin 
embargo, ninguna de sus principales 
calles de la capital nayarita lleva el 
nombre de este héroe revolucionario. 
Si bien el patio principal del Congreso 
Estatal lleva su nombre, y quizá 
algunos salones de conferencias de 
alguna dependencia gubernamental, 
en el Centro Histórico de Tepic no hay 
alguna calle que lleve el nombre de 
Venustiano Carranza. Claro que sí 
hay rúas con este nombre, pero nada 
más en la periferia de la ciudad; lo 
mismo que con el nombre de Álvaro 
Obregón, cuyo nombre figura en otras 
ciudades en sus principales calles 
y avenidas, no así aquí en Tepic, 
aunque sí también en las periferias 
de la ciudad; porque según oí alguna 
vez un comentario de que en Nayarit 
era imposible que alguna de sus 
principales calles llevara en nombre 
de Álvaro Obregón debido a que en 
la posteridad de la lucha fratricida 
que siguió a la Revolución Mexicana, 
Obregón y Carranza terminaron como 
enemigos y, como don Venustiano 
había contribuido a la formación del 
estado de Nayarit, se le tenía que dar 
preferencia a su memoria antes que 
a la de su supuesto ejecutor.
Y precisamente por haber pertenecido 
Nayarit en cierta forma, aunque fuera 
en forma de cantón, al ahora vecino 
estado de Jalisco, existen dos calles 
tanto en Tepic como en Guadalajara 
con nombres de dos personajes 
históricos que se podría decir ahora 

son tanto jaliscienses como nayaritas: 
Eulogio Parra y Prisciliano Sánchez; y 
si bien ambas no son muy céntricas, al 
menos sí están en las inmediaciones 
de la zona céntrica aquí en Tepic, y se 
podrían considerar en cierta medida 
como semi principales arterias de 
la ciudad, ya que la calle Eulogio 
Parra se extiende de La Loma hasta 
la avenida Insurgentes atravesando 
dos importantes colonias como la San 
Antonio y la Menchaca; y la Prisciliano 
Sánchez, más nombrada por los 
tepiqueños nada más como la “P. 
Sánchez”, esta se alarga del bulevar 
Tepic-Jalisco, en las cercanías de la 
Ciudad de la Cultura hasta topar con 
la avenida México (que prácticamente 
viene a ser la misma que el bulevar), 
aunque en la avenida Colosio cambia 
su nombre a decir “Zapopan”.
Y en la vecina ciudad de Guadalajara, 
la calle Eulogio Parra, que está 
a pocas cuadras al norte de la 
Catedral, antiguamente se llamó 
Sarcófago, debido a que inicia en la 
calle Belén topando en la barda del 
antiguo panteón que lleva el mismo 
nombre, y anteriormente llegaba 
hasta la colonia Americana; sin 
embargo, al crecer la perla tapatía 
se extiende ahora hasta más allá del 
fraccionamiento Ladrón de Guevara y 
de la llamada Casa Jalisco, residencia 
del gobernador de Jalisco en turno, 
llegando hasta Prados Providencia, 
por lo que prácticamente atraviesa la 
mayor parte del sector Hidalgo. Y la 
calle Prisciliano Sánchez, esta rúa sí 
que es una de las más céntricas de 
Guanatos en el sector Juárez, y se 
extiende de la Calzada Independencia 
hasta cerrar en López Cotilla, en la 
colonia Americana. Ambas calles 
corren de oriente a poniente.
Y allá en la perla tapatía, la calle 
Venustiano Carranza corre de sur a 
norte y con una extensión no mayor 
a cuatro cuadras desde un costado 
del Teatro Degollado a la calle San 
Felipe, en el sector Hidalgo; sin 
embargo, la calle Álvaro Obregón 
sí que es muy extensa, ya que inicia 
en la Calzada Independencia hacia 
el oriente, siendo la continuación de 
la calle López Cotilla, y precisamente 
en la Calzada Independencia cambia 
su nombre y ya en el sector Libertad 
se denomina Álvaro Obregón, y es 
céntrica; y prácticamente atraviesa 
todo ese sector pasando por San 
Andrés, Tetlán y Oblatos, llegando casi 
hasta la barranca con este nombre.

Próceres con nombre de calleEl gobernador que cierra al dialogo vive alejado 
de su pueblo

Decano del periodismo en Nayarit

MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 
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Insiste Águeda en engañar a 
trabajadores: Adelaida Ibarra 

Un caso de extorsión telefónica, una alerta a las familias

Por Germán Almanza 
Es falso que un Juez Federal 
haya emitido una resolución 
jurídica para obl igar al 
Tribunal de Conciliación y 
Arbitraje de Nayarit a que 
le otorgue la Toma de Nota 
a la exdirigente, declaró 
la candidata de la planilla 
blanca a  Secretaria General 
de dicho sindicato, Adelaida 
Ibarra Rodríguez.
L a  s u t s e m i s t a  d e l 
Ayuntamiento de Tepic 
explicó que los rumores 
de ese tema forman parte 
de la red de mentirás que la 
ex dirigente Águeda Galicia 
Jiménez esparce entre la 
clase trabajadora a fin de 
engañar a los integrantes 
del sindicato y manipularlos 
a su conveniencia.
“Por el respeto que me 
merecen todos y cada uno 
de las y los trabajadores  
Sutsemistas en el estado, 
les informo que los efectos 
de la resolución dictada 
por el Juez Federal sólo es 

Por Oscar Verdín Camacho 
El miércoles 30, la Fiscalía General del 
Estado (FGE) emitió un comunicado 
de prensa respecto al hallazgo en 
el interior de un hotel de una joven 
madre y dos menores hijos, víctimas 

de un intento de secuestro virtual.
El asunto no es menor y valdría insistir 
como una alerta a la ciudadanía. 
La parte con que inicia la extorsión, 
una llamada por teléfono en que se 
utiliza la violencia, la amenaza, la 

advertencia de que se tiene a un 
familiar secuestrado, suele atemorizar 
a las víctimas que corren riesgo de 
quedar sometidas a la indicación 
que se les hace.
Por ello la importancia, alertada por la 
FGE, de que se cuelgue el teléfono y 
se proceda a la búsqueda del familiar 
supuestamente secuestrado o bien 
se dé aviso a las autoridades.
En el caso de la señora -y siguiendo 
el patrón que ha ocurrido en otros 
casos-, se le exigió que permaneciera 
en la habitación de un hotel en el 
municipio de Ruiz junto a sus hijos, 
según el informe ventilado. 
Al mismo tiempo, los delincuentes 
tenían contacto con su familia y 
exigían el depósito de una importante 
suma de dinero.
La mujer y los niños en realidad no 

estaban privados de la libertad, sino 
que el miedo influido a la señora la 
llevó a acatar las indicaciones que 
le daban.
La localización en el hotel se produjo 
una vez que familiares de las víctimas 
reportaron los hechos a policías 
estatales. La búsqueda en hoteles 
inició por antecedentes similares.
La Fiscalía General ha insistido en la 
importancia de no caer en el diálogo con 
el delincuente que realiza la llamada 
porque aumentarán la amenaza y el 
terror, sino colgar el teléfono, buscar 
al familiar supuestamente secuestrado 
o dar aviso a las autoridades.
En ocasiones estás bandas operan 
desde otros estados y abren cuentas 
bancarias con documentos falsos que 
sólo utilizan para retirar el efectivo 
depositado.

* Insisten autoridades en la importancia de cortar las llamadas de sujetos que atemorizan con tener a un familiar secuestrado

para que se dé respuesta a 
la solicitud de la Toma de 
Nota pero es una mentira 
que se ordene otorgar en 
sentido afirmativo, por lo que 
lamentablemente una vez 
más Águeda y su grupo le 
mienten a la clase trabajadora 
y a la ciudadanía", expreso.
Ibarra Rodríguez recordó 
que los sutsemistas que 
integran la Planilla Blanca 
interpusieron una demanda 
para que se respetara el 
derecho de cada uno de 
los trabajadores de base 
del estado, de participar 
(ser votados) en la elección 
interna de su sindicato, en 
igualdad de condiciones y 
bajo el voto libre,  secreto 

y nominal.
“Ante dicha demanda Águeda 
debió parar la elección y 
entregar la administración 
de nuestro SUTSEM a un 
comité interino, lo cual, hasta 
el día de hoy no ha hecho, 
demostrando con ello que 
la clase trabajadora no le 
importamos, ya que a falta 
de un comité interino todo 
trámite legal se ha parado 
por su culpa”.
“Les reitero que la Planilla 
Blanca seguiremos en pie 
de lucha hasta lograr la 
democracia interna que 
todos merecemos, a través 
de una elección a voto 
secreto, directo y nominal”, 
concluyó.

Festejan burócratas porque el Juzgado Segundo de 
Distrito reconoce a Águeda como su representante

Por Rafael González 
Castillo 

Después de  las once de la 
mañana  de este jueves  a 
través de las redes sociales se 
dio a  conocer que el Juzgado 
Segundo de Distrito había 
reconocido a Águeda Galicia 
Jiménez como representante 

del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios. Esto 
provocó un gran  festejo entre 
los basificados que están 
en el plantón de la plaza 
“Bicentenario” desde hace 
poco más de seis meses.
Con la  resoluc ión los 

s indical izados esperan 
que pronto el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje  le dé  
la toma de nota a la señora 
para que pueda demandar 
el incremento salarial del 
2013 a la fecha, la reposición 
del fondo de pensiones, 
re categorizaciones, entre 

otros. 
Los burócratas afirman que 
la resolución del Juzgado 
Segundo de Distrito los 

fortalece y que van a seguir 
con el plantón hasta que 
se les cumplan todas sus 
demandas.  
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

A pesar de que no es temporada 
de lluvias, la presencia de 
moscos, concretamente en 
Tepic, es notoria en muchas 
de las colonias, según vecinos 
consultados, por ejemplo en 
Lomas de la Cruz, Las Aves y 
Ciudad del Valle, entre otras.
Varias personas coincidieron 
en que el mosco que muere 
entre las manos generalmente 
trae sangre. Ya ha picado.
Y si bien ha continuado la 
campaña de fumigación en el 
estado, surge la interrogante 
sobre si en los próximos 
meses aumentará el número 
de enfermos por dengue y 
zika, por picadura de zancudo.

La insistencia para que las 
personas den importancia a 
mantener los patios limpios, 
voltear los recipientes o 
no tener agua en cubetas 
y floreros por varios días 
porque podrían aumentar 
la presencia del mosco, no 
siempre es atendida.
Tal pareciera que mucha gente 
aún no entiende el riesgo que 
significa si en nuestros propios 
barrios y casas se genera el 
mosquito que trasmite esas 
enfermedades.
Por lo pronto, el “oco” podría 
aumentar las ventas en los 
próximos meses, puesto 
que hay tanto zancudo y no 
bastará con la fumigación de 
las autoridades.

Política

La elección del rector de 
la UAN será la que llame 

la atención: Carlos Muñoz

Mucho mosquito en colonias; 
necesaria más limpieza en patios

Remarcó: “es un hecho que 
después del periodo vacacional 
de Semana Santa y de  Pascua, el 
proceso de sucesión para elegir 
al nuevo rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, subirá 
de calor ante la cercanía de 
este proceso para designar al 
sucesor de Juan López Salazar, 
quien próximamente cumplirá su 
período de  seis años al frente 
de los destinos de la máxima 
casa de estudios”.
Carlos Muñoz señaló que al 
regreso de vacaciones de la 
semana mayor y de pascua, la 
grilla en la UAN se focalizará 
aún más en el cambio del rector, 
reconoció sin embargo que esto 
no es nuevo, ya que cada elección 
rectoral motiva la participación 
de los universitarios, con el fin 
de buscar mejores condiciones 
para nuestra alma mater, 
tanto para los catedráticos, 
trabajadores administrativos, 
para los estudiantes y desde 
luego en infraestructura y en 
cobertura en educación media 
y superior.
Añadió que “las elecciones para 
designar o reelegir al dirigente 
del SPAUAN pasará a segundo 
plano, yo creo que al regreso 
de vacaciones se va a polarizar 
más el asunto de la rectoría 
que el de nosotros porque hay 
prioridad en la rectoría y no en 
lo del SPAUAN”.
Sin embargo, reconoció, que 
a pesar de que el proceso 
electivo de la organización de 
los catedráticos universitarios 
está muy fuerte, aún así los 

reflectores están enfocados 
hacía la sucesión rectoral.
En lo que corresponde a las 
elecciones del SPAUAN, Muñoz 
Barragán afirmó que no le molesta 
en lo absoluto que varios grupos 
de maestros universitarios estén 
en plena campaña para buscar 
la dirigencia del sindicato, “no 
me molesta porque en su tiempo 
yo hice lo mismo. Lo único que 
se pide es que se respete a la 
institución y se respete a la 
dirigencia”.
Un ejemplo de ello, precisó, 
son dos catedráticos que son 
miembros del actual comité 
y que andan en campaña 
abiertamente, ellos solamente 
se han dedicado a denostar a 
la actual dirigencia, sin olvidar 
que son parte del comité central 
ejecutivo del SPAUAN.
Y en cuanto si está preparado 
para dejar la dirigencia o en otro 
de los casos reelegirse como líder 
los catedráticos, Carlos Muñoz 
aseguró estar preparado para 
las dos cosas. Recordó que, “en 
el 2013 se logró un candidato 
de unidad en su persona y hoy 
a tres años de distancia, no 
hemos podido  conformar la 
unidad del sindicato, lo cual no 
demuestra que nosotros somos 
débiles, sino por el contrario, 
es que abrimos la democracia 
al interior del sindicato y por 
ello, hay tanto aspirante, por lo 
que es necesario que se tome 
en cuenta que lo prioritario es 
el bienestar de las maestros 
universitarios, por encima de 
intereses grupales y personales”.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- Definit ivamente la 
elección del rector, de la 
Universidad Autónoma de 
Nayarit, (UAN) será la que más 
llame la atención, por lo que la 
renovación de las dirigencias del 
SPAUAN, SETUAN y FEUAN, 
pasarán a segundo plano, 
aunque todas son importantes 
y de acuerdo al orden y las 
fechas en que se celebrarán 
cada una de ellas, la comunidad 
universitaria, estará muy atenta 
al proceso de elección de las 
nuevas autoridades, rectorales. 
Así lo aseguró el dirigente 
del SPAUAN, Carlos Muñoz 
Barragán.

Agencias de viajes deben comprobar su registro en Hacienda: Alfredo Jauregui
*Para no ser víctima de delincuentes

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- Ni durante el periodo vacacional 
de Semana Santa y de Pascua, ni durante 
el resto del año, los consumidores deben 
estar bien informados para no caer 
en los engaños de publicidad que les 
ofrecen muchas cosas y al final nada 
reciben, por lo que para no ser víctima 
de delincuentes, las compras que se 
hagan en este sentido, deben de hacerse 
en agencias de viajes establecidas. 
Durante Semana Santa y esta de Pascua 
que finaliza este domingo, hay quienes 
disfrutaron de las opciones ofrecidas por 
empresas turísticas y hoteleras dadas 

de alta ante Hacienda, ya que ante 
cualquier anomalía puede hacerse el 
reclamo, sin embargo al estar solamente 
en el ciberespacio, resulta difícil hacer 
cualquier reclamación.
Lamentablemente, dijo que la PROFECO 
no tiene ningún padrón sobre las agencias 
virtuales que sí son reales, por lo tanto 
al consumir alguno de los servicios 
que otorgan, se corre el riesgo de que 
no obtengan los beneficios por los que 
pagaron, es por eso, que una vez más, 
afirmó que es cien por ciento mejor, 
hacer la compra en un establecimiento.
Por lo que durante estas vacaciones y 

posteriormente, es importante asegurarse 
que las reservaciones de hospedaje, 
transporte, tours u otros servicios como 
paquetes, que pueden incluir todo lo 
anterior, debe adquirirse con empresas 
que estén debidamente constituidas.
Es de recordar que gran buena parte 
de la población, utiliza el internet para 
realizar diversas compras y adquirir 
servicios, sin embargo aunque es una 
herramienta que facilita la vida, advirtió el 
jefe del Departamento de verificación de 
la Procuraduría Federal del Consumidor 
(PROFECO), Alfredo Jáuregui, que 
hay páginas web apócrifas, cuya única 

intención es fraudear a la gente.
En lo que respecta al operativo para 
estas vacaciones, confirmó que en 
todo Nayarit, fué puesto en marcha 
como cada año, cuyo trabajo es llevar 
acabo verificaciones en todos aquellos 
comercios, hoteles, restaurantes, bares 
y demás negocios, que en este lapso 
reciben mayor demanda.
Para concluir, Alfredo Jáuregui, recordó 
a los consumidores que para interponer 
cualquier queja, se puede hacer en las 
mismas instalaciones de PROFECO, 
las cuales están ubicadas en la misma 
capital nayarita.

*Por lo que la renovación de las dirigencias del SPAUAN, SETUAN y 
FEUAN, pasarán a segundo plano, aunque todas son importantes, señala. 

* No ha iniciado temporada de lluvias y la presencia 
del zancudo puede ser mayor a otros años.
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Serán sancionados conductores 
de vehículos con vidrios 

polarizados: Agustín Flores 

COPARMEX propone incentivos de 
productividad para apoyo al turismo

por lo que hizo un llamado a  todos 
aquellos conductores que realizaron 
esta modificación a sus unidades, para 
que a la mayor brevedad posible les 
retiren la película que oscurece los 
cristales de sus vehículos.
El funcionario estatal explicó que en 
muchos de los casos, el polarizado 
aplicado en los autos no permite la 
visibilidad al interior de la unidad, y es 
por ello y por razones de seguridad 
que se tomarán estas medidas.
Flores Díaz, recordó que en la ciudad 
de Tepic circulan por las principales 
calles y avenidas un sinnúmero de 
vehículos con cristales polarizados, 
que incluso no permiten la visibilidad 
hacía el interior de a la unidad. Lo 
cual representan un serio peligro 
–en materia de seguridad- para la 
ciudadanía.
Por otra parte Agustín Flores  
advirtió que habrá mano dura y 

sin contemplaciones para aquellas 
personas que conduzcan sus vehículos 
en estado de ebriedad o bajo el influjo 
de algún enervante por considerarse 
un delito grave en agravio de la 
ciudadanía en general, ya que el 
conducir bajo el influjo del alcohol 
o cualquier droga, es un delito en el 
estado de Nayarit el cual, de acuerdo 
al Nuevo Sistema Penal Acusatorio 
tenemos que hacer nuestro trabajo 
tal y como lo establece la legalidad.
Indicó que de acuerdo al Código 
Penal del Estado, cualquier persona 
que sea sorprendida conduciendo 
en estado de embriaguez, será 
detenida y puesta a disposición de 
las autoridades correspondientes y 
será el agente del Ministerio Público 
quien determine, conforme a derecho, 
la sanción correspondiente.
En otro orden de ideas Agustín, Flores, 
puntualizó respecto a las acusaciones 

en contra de la Policía Vial Nayarit 
en el sentido de estar deteniendo a 
todos aquellos vehículos que portan 
placas de circulación atrasadas (de 
las azules) y que hasta la fecha no 
han realizado el canje respectivo para 
la obtención de las nuevas láminas.

Destacó: “estamos trabajando sobre 
un operativo regular en el cual si se 
comete alguna infracción, tal y como lo 
marca el artículo número 90 de la Ley 
de Tránsito del Estado, es decir que 
si cometes dos o más infracciones, es 
obvio que será retirado de circulación 
dicho vehículo”. Aclaró que hasta 
en tanto no concluya programa 
de reemplacamiento vehicular 
correspondiente al presente año 
fiscal, entonces se tomarán medidas 
específicas en contra de vehículos 
que portan placas de circulación 
atrasadas.

*Con multas de hasta 100 salarios mínimos (más de 7 mil 300 pesos)
* Tanto en las puertas, como en la parte frontal y trasera

Coparmex propone a l 
empresariado, un esquema 
de incentivos ligados a la 
productividad, a fin de que 
los trabajadores puedan 
recibir como premio viajes a 
diferentes sitios turísticos de 
México, bajo un modelo similar 
al de otros países, informó 
José de Jesús Hernández 
Preciado, presidente de 
Coparmex Nayarit.
Asimismo, señaló que en 
una reunión de trabajo 
en la Ciudad de México, 
el secretario de Turismo, 
Enr ique de la Madr id, 
informó a empresarias y 
empresarios afiliados a este 
sindicato patronal, que en el 
próximo Tianguis Turístico, 
a realizarse en abril en 
Guadalajara, se lanzará la 
iniciativa “Viajemos todos 
por México”, para fortalecer 
el mercado interno.

Mencionó que esta estrategia 
busca optimizar al máximo la 
infraestructura hotelera, con  
pasajes de avión y autobuses, 
para ofrecer paquetes que 
incluyan todos los servicios a 
precios atractivos para todos 
los sectores, apoyado por 
financiamientos de la banca.
 “De esta manera, deseamos 
fortalecer la actividad turística, 
ya que actualmente el 88 
por ciento de los paseantes 
en nuestro territorio son 
mexicanos, sin embargo, aún 
hay un área de oportunidad 
para crecer, dado el nivel de 
subutilización del sector”, 
asentó el líder empresarial 
en la entidad. 
Hernández Preciado coincidió 
en que el turismo es un 
sector con alto potencial 
de crecimiento futuro, y una 
prioridad para Nayarit como 
nacional, fundamental para 

el desarrollo económico. 
Agregó que el turismo es 
un sector económico muy 
importante para el Estado, por 
su aportación del Producto 
Interno Bruto (PIB), cifra 
que supera a actividades 
tan importantes como la 
construcción y el sector 
agropecuario, aunado a 
que es uno de los mayores 
generadores de empleo 
formal, con remuneraciones 
y una productividad superior 
a la media nacional.
E l  p r e s i d e n t e  d e  l a 
COPARMEX Nayarit, subrayó 
que no debe desaprovecharse 
la oportunidad, dado que en 
2015, México recuperó su 
sitio entre los10 destinos 
turísticos globales, y en los 
años recientes ha logrado 
diversificar el mercado, con 
visitantes de Reino Unido, 
España, Colombia, Japón y 

China, entre otros países.
Señaló que los empresarios 
de COPARMEX tienen la 
disposición de trabajar en 
conjunto con la Secretaría 
de Turismo, para desarrollar 
nuevos nichos como ya lo 
están haciendo en el turismo 
de salud a nivel nacional. 
Y añadió, “hay grandes 
oportunidades de crecimiento 
en otras áreas, y potenciar lo 
que ya se tiene identificado 
como el turismo religioso, 
gastronómico, de negocios 

y de aventura, entre otros”.
Destacó que “COPARMEX 
puede aportar la visión 
empresarial que hace falta 
para desarrollar a plenitud 
y consolidar cadenas de 
valor en esos nichos, para 
mantener a Nayarit como una 
verdadera potencia turística, 
y refrendó el compromiso 
del sector empresarial, para 
hacer de Nayarit un estado 
líder en turismo, con base 
en la competitividad de las 
empresas.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- En Nayarit no podrán circular 
vehículos con vidrios polarizados  ya 
sea en las puertas, así como en la 
parte frontal y trasera de la unidad, 
ya  que la sanción económica a que 
se harán acreedores todos aquellos 
conductores, asciende al equivalente 
a cien salarios mínimos (73 pesos 
diarios) es decir, más de siete mil 
300 pesos por cada auto con vidrios 
polarizados. Así lo señaló el director 
de Tránsito y Transportes Agustín 
Flores Díaz.
Agregó que por estar considerado como 
una falta administrativa, la Policía Vial 
Nayarit y Tránsito del Estado multarán 
fuertemente a todo aquel vehículo 
que porte los cristales polarizados, 

• Se suma a la estrategia de SECTUR para fortalecer el mercado interno 
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Por Rafael González 
Castillo 

Por el momento en la entidad 
no hay las condiciones para 
renovar la dirigencia estatal 
del PAN que encabeza Ramón 
Cambero Pérez. La elección 
del comité se hará hasta que 
haya nuevos estatutos  y  
consejeros políticos porque 
los actuales ya no tienen 
vigencia. Esto se especifica 
en las recientes  reformas 
que se  le hicieron a las 
leyes que rigen  la vida del 
Comité Ejecutivo Nacional 
del Partido. 
Por lo anterior el  asunto 
se  podría dejar para el 
mes de  agosto próximo  
porque en la actualidad de 
tiempo completo se dedica  
a organizar los procesos 
electorales de doce estados 
en donde serán  electos igual 
número de gobernadores 
y no le queda tiempo para 
preparar la elección interna 
en la entidad.
Otro asunto que se analiza a 
profundidad en el PAN estatal  
es que en los nuevos estatutos 
del CEN se señala que la 
elección de las dirigencias 
estatales del país se tienen  
que programar para después 
de los procesos federales.
El Secretario General de 
Acción Nacional en la entidad, 
Rodolfo Pedroza Ramírez, 
dice que para poder homologar 

la elección con la nacional  
se  tendrá que posponer 
la contienda o elegir a un 
dirigente que permanezca 
en el cargo mientras pasa 
el proceso federal.
A pesar  de  lo anterior el 
declarante recomienda  a  
quienes buscan la dirigencia 
estatal del PAN que esperen 

acuerdos del CEN  para que 
no haya malos entendidos.
En otra parte de la entrevista 
Pedroza Ramírez dijo que 
si se acatan los nuevos 
estatutos  Nacionales del 
Partido, Ramón Cambero 
Pérez se podrá quedar en 
el cargo mientras llegan  los 
tiempos para que el cambio.                 

Este domingo 3 de abril 
entrará en vigor el cambio de 
Horario de Verano (HV) en la 
República Mexicana, por lo 
que se recuerda a la población 
que antes de irse a dormir el 
sábado 2 de abril, se adelanten 
una hora los relojes, para 
que al día siguiente inicien 
sus actividades con el nuevo 
horario.
Esta medida que se aplica 
en México desde 1996, con 
excepción en los estados de 
Sonora y Quintana Roo, inicia 
el primer domingo de abril y 
concluye el último domingo 
de octubre, periodo en el 
que se registra una mayor 
insolación en el país, por lo 
que al adelantar una hora el 
reloj, se reduce el consumo 
de energía diario durante este 
periodo de máxima demanda 
de electricidad.
Estudios del Fideicomiso para 
el Ahorro de Energía Eléctrica 
(FIDE), con la participación 
de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), y del Instituto 
de Investigaciones Eléctricas 

(IIE), revelan que la aplicación 
del Horario de Verano en el 
2015, se generó un ahorro en 
consumo de mil 46.47 gigawatts 
hora (GWh), equivalente al 
consumo de 9.18 millones 
de lámparas fluorescentes 
compactas autobalastradas 
encendidas durante un año 
las 24 horas del día.
Asimismo, el ahorro de energía 
obtenido en el HV2015 sería 
suficiente para abastecer el 
consumo de 602 mil casas 
habitación durante todo un año, 
con un consumo promedio de 
289 kilowatt hora al bimestre 
(kWh/bimestre).
En tanto, la contribución 
económica por la implementación 
del HV2015 se estima en mil 
470 millones de pesos, al 
considerar un costo medio de 
la energía eléctrica de 1.4048 
pesos por kilowatt hora para 
los usuarios domésticos.
Finalmente, con el Horario 
de Verano 2015, se evitó el 
consumo de energía primaria 
equivalente a 1.33 millones de 
barriles de petróleo.

olítica

El próximo domingo 
3 de abril iniciará el 

Horario de Verano 2016

Unos 350 negocios se verán afectados por obras de remozamiento de avenida Allende

Se renovará la dirigencia 
del PAN hasta que haya 

nuevos estatutos y 
consejeros políticos

* El ahorro de energía obtenido en el HV2015 
equivale al consumo de 602 mil casas habitación 

durante todo un año.

Por Edmundo Virgen
Con la remodelación a base de concreto 
hidráulico de la avenida Allende, entre 
las calles León y México al menos unos 
350 negocios se verán afectados en sus 
ventas y por consiguiente, sus propietarios, 
algunos han anunciado que cerrarán 
sus negocios, mientras que otros han 
precisado que se verán en la necesidad 
de despedir personal, ya que al no haber 
las ventas normales forzosamente tendrán 
que dar de baja a una buena cantidad de 
empleados, que seguramente tendrán 
muy serias dificultades para encontrar 
otro empleo en esta ciudad donde las 

oportunidades de hallar trabajo son 
escasas, así lo manifestó el dirigente de 
los comerciantes del Centro Histórico de 
Tepic, Enrique Alcantar Ibarra.
Al respecto, el entrevistado indicó, que 
los comerciantes y vecinos de la avenida 
Allende no están en contra de la obra, ni 
en contra de la modernización que ello 
implica, por el contrario apoyan este tipo 
de proyectos que benefician a la ciudad, 
pero siempre que exista viabilidad plena y 
amplia, que la circulación vehicular no se 
vea afectada y además que los tiempos de 
construcción de la obra se respeten, que 
sean de cuatro meses como lo anunciaron, 
por que si la obra se alarga como se ha 

visto en la rehabilitación de otras calles, 
entonces esto vendrá a acabar con la 
economía de los propietarios de comercios 
no solo de los que están en esta avenida, 
sino de las calles aledañas, que representan 
una gran parte del Centro Histórico.
Enrique Alcantar Ibarra añadió, que los 
comerciantes involucrados, en reunión con 
el presidente municipal de Tepic, el doctor 
Leopoldo Domínguez, acordaron que la 
obra constaría de tres carriles y no de dos 
como estaba el proyecto inicial, agregando 
que solo se ampliara la banqueta del lado 
sur, la cual contará de una bahía que será 
utilizada para carga y descarga, ya sea 
para el servicio público de pasajeros o de 

mercancías; así fue el acuerdo a que se 
llegó y espera que se cumpla por el bien 
de la vialidad y de la ciudadanía, ya que 
de esta forma se podrán evitar los cuellos 
de botella que se causarían si la avenida 
fuera solo de dos carriles.
Así mismo, el dirigente indicó que 
comerciantes y vecinos pretendían que 
la avenida Allende siguiera estando  de 
cuatro carriles, pero reconoció que también 
no se pueden cerrar al diálogo, por lo que 
optaron por ser flexibles, además que 
les parece coherente que haya bahías 
en la banqueta del lado sur por que esto 
contribuirá a la seguridad de las familias, 
concluyó.
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niños a tener un problema 
que sea irreparable”, señaló 
el Gobernador.
Por su parte, luego de 
manifestar el respaldo y el 
cariño que el Presidente 
Enrique Peña Nieto le tiene 
a Nayarit, el Secretario de 
Salud federal destacó que 
el objetivo del Centro es 
proporcionar a los niños 
y niñas menores de 5 
años una atención que 
permita alcanzar la máxima 
recuperación del menor, 
o bien frenar un eventual 
proceso degenerat ivo, 
favoreciendo su óptimo 
desarrollo mediante acciones 
específicas de rehabilitación 

integral, asegurando una 
intervención eficiente, 
ef icaz y equi tat iva 
desde una perspectiva 
incluyente.
“ H e  v e n i d o ,  p o r 
supuesto, a constatar 
la inauguración de este 
espléndido centro, que es 
el número 12 que tiene 
nuestro país y que va a 
dar un enorme servicio 
a un sector que resulta 
fundamental para nuestra 
sociedad, a nuestros 
niños, a quienes más 
lo necesitan, a quienes 
potencialmente pueden 
tener algún retraso en su 
desarrollo, y lo vamos 

a hacer, como aquí se 
dijo ya, con profesionales 
extraordinarios”, manifestó 
Narro Robles.
Luego de la inauguración del 
Centro, se llevó a cabo una 
Feria de Salud en la colonia 
Lázaro Cárdenas de Tepic, 
donde se brindaron todos los 
servicios médicos del sector 
Salud, como vacunación 
y prevención de dengue y 
otras enfermedades.
El acto contó con la presencia, 
además, de Gabriel O'Shea 
Cuevas,  Comis ionado 
Nacional de Protección 
Social en Salud; Daniel 
Aceves Villagrán, Director 
General del Programa 

P R O S P E R A ; 
Pavel Plata Jarero, 
Secretario de Salud 
en el estado; Leticia 
Pé rez  Garc ía , 
D i r e c t o r a  d e l 
Régimen Estatal 
de  P ro tecc i ón 
Social en Salud, 
y el Director de 
Salud del estado de 
Michoacán, Carlos 
Aranza Denis, entre 
otros funcionarios 
de los tres órdenes 
de Gobierno y 
c iudadan ía  en 

general.

olítica

Inaugura Gobierno 
Centro Regional de 
Desarrollo Infantil
Redacción/ Gente y 

Poder 
El Gobernador Roberto 
Sandova l  Castañeda, 
acompañado de la Presidenta 
del Sistema DIF Nayarit, Ana 
Lilia López de Sandoval, 
y del secretario de Salud 
del Gobierno Federal, José 
Narro Robles, inauguró este 
jueves el Centro Regional 
de Desarrollo Infantil y 

Estimulación Temprana 
(CEREDI), en Tepic, en 
donde se dará seguimiento 
y atención al desarrollo 
psicomotor de los niños 
menores de 5 años de manera 
integral para que reciban 
los cuidados necesarios 

en salud, sean tratados 
con afecto y respeto, y se 
generen vínculos con sus 
padres o cuidadores en un 
ambiente sin violencia, a 
fin de que logren su óptimo 
desarrollo neurológico.
Con una inversión de 

aproximadamente 
13 millones de pesos, 
aportados por el 
Gobierno Federal y el 
Gobierno de Nayarit, 
prec isó Roberto 
Sandoval, este nuevo 
centro le hará justicia 
social a las niñas y 
niños que más lo 
necesitan, brindará 
atención gratuita a los 
20 municipios de la 
entidad y garantizará 
un desarrollo óptimo 
de los in fantes 
en  ma te r i a  de 
sa lud ;  además , 
d i j o ,  p revendrá 
e n f e r m e d a d e s 
mediante servicios 

con calidad y calidez en 
ped ia t r ía ,  ps ico logía , 
enfermería, medicina general, 
nutrición, neuropediatría 
y audiología, entre otras 
especialidades.
“La inversión que nosotros 

hacemos es para las 
familias y los hogares de 
la clase nayarita, donde 
una atención de primer 
nivel se le va a dar a las 
familias que menos tienen, 
gente que no puede pagar 
un psicólogo, nutriólogo; 
gente que tiene problemas 
desde su embarazo, hoy 
tiene la oportunidad de tener 
este centro de desarrollo 
infantil y de estimulación 
temprana. Vamos a poder 
tener esa atención a tiempo 
y evitar enfermedades, evitar 
operaciones; que por falta 
de atención psicológica, 
m é d i c a ,  n u t r i ó l o g o , 
alimentaria, no lleguen los 
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Bahía de Banderas 
tendrá un nuevo 
relleno sanitario

En San Pedro Lagunillas 
la Semana Santa y de 

Pascua hubo saldo 
blanco: Valle Guzmán

Gracias al Mando Único de la FGE

Redacción/ Gente y 
Poder 

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda gestionó 
ante la Secretaría del Medio 
Amb ien te  y  Recursos 
Naturales, (SEMARNAT) la 
construcción de un relleno 
sanitario para el municipio 
de Bahía de Banderas, con 
una inversión de 40 millones 
de pesos, obra que será 
de gran beneficio para los 
ciudadanos de esa región.
En su reciente visita a 
la Ciudad de México, el 
mandatario estatal se reunió 
con el Subsecretario de la 
SEMARNAT, Cuauhtémoc 
Ochoa, con quien logró 
concretar el compromiso para 
la realización de esta obra que 
recibirá residuos sólidos y, en 
consecuencia, coadyuvará al 

cuidado del medio ambiente 
y al mejoramiento de las 
condiciones de vida de la 
población.
Por su parte, el secretario 
de Desarrollo Rural y Medio 
Ambiente, Armando García 
Jiménez, señaló que en la 
actualidad el municipio de 
Bahía de Banderas cuenta 
con un relleno sanitario 
pequeño que cumplirá con 
su vida útil en un lapso de 
18 meses.
“Creo que el Gobernador 
Roberto Sandoval es una 
persona comprometida con 
el medio ambiente, junto 
con el presidente municipal 
de Bahía de Banderas, 
José Gómez, y en ese 
sentido, al solicitarle el 
apoyo al Gobernador, nunca 
dudó en trabajar y acudir 

directamente a la Secretaría 
del Medio Ambiente para 
realizar una propuesta de 
una inversión de 40 millones 
de pesos en la construcción 
de un relleno sanitario”, 
mencionó.
Con este tipo de obras, 
af irmó García Jiménez, 
el Gobierno del estado 
coadyuva al mejoramiento 
y la conservación del medio 
ambiente en los veinte 
municipios de la entidad, al 
no permitir que los residuos 
sólidos se arrojen a cielo 
abierto sin ningún control 
sanitario.
Dijo que, al igual que para 
el municipio de Bahía de 
Banderas, la administración 
del Gobernador Sandoval 
Castañeda también ha 
g e s t i o n a d o  r e c u r s o s 
e c o n ó m i c o s  p a r a  l a 
const rucc ión  de o t ros 
rellenos sanitarios en puntos 
estratégicos de la entidad.
Afirmó que este gobierno 
trabaja con sent ido de 
responsabilidad, al promover 
y gestionar la construcción 
de un relleno nuevo para 
poder estar en condiciones 
de darle el destino final a los 
desechos que se generan en 
este municipio tan grande: 
“es actuar con sentido de 
responsabilidad, pensando 
en el futuro de Bahía de 
Banderas”, puntualizó.

Por: Martín García 
Bañuelos.

San Pedro Laguni l las, 
Nayarit.-“En lo que respecta 
a la seguridad que brindamos 
al numeroso turismo que 
visitó nuestro municipio de 
San Pedro Lagunillas, esta 
pasada Semana Santa y de 
Pascua, sobre todo quienes 
acudieron a presenciar la 
Pasión de Cristo a través 
de nuestra tradicional Judea 
2016, fue eficaz, ya que 
resultó con saldo blanco”, 
así lo manifestó en entrevista 
el alcalde Juan Carlos Valle 
Guzmán.
Y añadió, “fue eficiente la 
seguridad, ya que contamos 
con buenos operativos a 
través del Mando Único que 
preside el Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia, quien 
atiende con responsabilidad 
este rubro, ya que así son las 
indicaciones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
y aquí estamos contentos de 
que no se hayan presentado 
hechos violentos durante 
este periodo vacacional”.
En otro orden de ideas, 
expresó el entrevistado, 
que seguirá impulsando 
con juntamente  con e l 
mandatario estatal, Roberto 
Sandoval Castañeda y del 
propio Presidente Enrique 
Peña Nieto, la transformación 
y el desarrollo de su municipio, 
por lo que aseguró que en 

este año 2016 vendrá a ser 
el detonante del progreso 
y desarrollo de San Pedro 
Lagunillas.
“Un idos  con nuest ros 
representados estamos 
tocando puertas en las 
diferentes áreas del gobierno 
federal y estatal, para traer 
más y más proyectos de obra 
pública y social, aplicando la 
mezcla de recursos de manera 
honesta y transparente como 
nos pone el ejemplo en la 
entidad, Roberto Sandoval”, 
externó emocionado el edil.
Por último, Juan Carlos 
Valle Guzmán, aprovechó 
este medio informativo 
para manifestarle a sus 
representados que en este 
2016, seguirá impulsando 
conjuntamente con el Cabildo 
que preside de t iempo 
completo el desarrollo de San 
Pedro Lagunillas, con obras 
y acciones que solamente 
estén encaminadas a mejorar 
la calidad de vida de los 
habitantes. 
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En Nayarit entra en vigor las reformas 
para erradicar el matrimonio infantil

Además de sancionarlos penalmente, 
remiten a tratamiento psicológico a 
sentenciados por violencia familiar

A favor de los infantes 

olítica

Tepic.-
Proteger los derechos de 
los menores de edad, es el 
fin principal de las reformas 
al Código Civil y Código 
de Procedimientos Civiles 
para el Estado de Nayarit, 
en materia de matrimonio 
infantil, nueva disposición 
legal que fue aprobada 
por unanimidad por los 30 
representantes populares 
nayaritas integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
el pasado martes 8 de marzo 
en Sesión Pública Ordinaria.
Esta nueva disposición legal 
en Nayarit que entró en vigor 
el día sábado 12 de marzo del 
presente año, contribuirá a 
erradicar el matrimonio infantil 
en la entidad debido a que se 
estableció un mínimo de edad 
para casarse a los 18 años, 
lo que significa que no habrá 

•El pasado martes 
9 de marzo la 

Trigésima Primera 
Legislatura aprobó por 

unanimidad el dictamen 
que reforma y deroga 

diversas disposiciones 
del Código Civil y Código 

de Procedimientos 
Civiles.

Al resolver sobre la apelación de 
sentencias de primera instancia 
en tres casos de violencia familiar, 
la Sala de Jurisdicción Mixta del 
Tribunal Superior de Justicia 
ha dispuesto que junto con la 
pena privativa de libertad y una 
sanción pecuniaria, la persona 
sentenciada siga un tratamiento 
psicológico especializado en 
institución pública.
En su quinta sesión ordinaria del 
presente año, los magistrados 
Rafae l  Pérez  Cárdenas 
(presidente de sala), Zaira Rivera 
Véliz y Ana Isabel Velasco García 
coincidieron en la necesidad de 

que las personas sentenciadas 
por violencia familiar modifiquen 
su conducta riesgosa para el 
núcleo fundamental de nuestra 
sociedad, sobre todo si aspiran 
a reincorporarse a él. 
En uno de los casos, en el 
que concurrió el delito de 
lesiones simples, los magistrados 
resolvieron que la persona 
sentenciada esté bajo tratamiento 
por seis meses en una institución 
pública; en los otros dos asuntos 
especificaron que el tratamiento 
sea recibido en el Centro de 
Salud Mental y el Centro de 
Salud “Juan Escutia” de Tepic, 

respectivamente. 
Durante la mencionada sesión, 
la Sala de Jurisdicción Mixta del 
Tribunal Superior de Justicia 
resolvió veintitrés apelaciones a 
sentencias de primera instancia, 
de las cuales once fueron en 
materia penal, siete de justicia 
para adolescentes y cinco del 
ramo familiar.
En cuanto al sentido de las 
resoluciones, catorce confirmaron 
los respectivos fallos de primera 
instancia, mientras que en 
cinco asuntos se modificaron 
las sentencias originales, en 
dos se ordenó la reposición 
del procedimiento, en otro se 
revocó la determinación del juez 
primario y en el caso restante 
los magistrados dispusieron 
que el expediente regresara a 
la Secretaría de la Sala Mixta.
Cabe señalar que incluyendo las 
de esta fecha, durante marzo 
la mencionada sala resolvió en 
total 78 apelaciones a sentencias 
de primera instancia. 

dispensa de edad de parte de 
padres, abuelos tutores o autoridad 
judicial bajo ninguna circunstancia 
para que las personas menores 
se casen, ello en razón de las 
observaciones realizadas por 
el Comité de los Derechos del 
Niño de la Organización de las 
Naciones Unidas (ONU).
Con lo anterior el Estado de Nayarit 
se suma a la adecuación de los 
instrumentos y recomendaciones 
internacionales a favor de la niñez 
con el propósito de erradicar el 
matrimonio infantil, lo que a su 
vez evitará el abuso sexual y 
explotación de las niñas que tanto 
afecta a su vida, salud, educación 
y a su propia integridad. 
Con la aprobación de estas 
nuevas disposiciones legales, el 
Congreso del Estado contribuirá 
a disminuir los embarazos a 
temprana edad, la mortalidad 
materna y  la deserción escolar 
entre la niñez nayarita.

*Deben modificar su conducta antisocial, consideran magistrados de la Sala 
Mixta del TSJ
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Raúl Mejía avanza rumbo al 2017

Polo inaugura obras para la 
niñez y juventud tepicense

*El próximo gobernador de Nayarit debe ser una persona preparada, honesta y con experiencia: Carlos Barrón 

olítica

sectores de la población, y 
en la cúpula del PRI que ven 
con buenos ojos la llegada 
de Raúl Mejía a dirigir los 
destinos del estado
Así lo afirma el economista y 
catedrático de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Carlos 
Barrón, quien señala que 
“Raúl Mejía es el principal 
activo político del estado, 
por su formación profesional, 
su trayectoria política y su 
experiencia administrativa. 
Es la persona que tiene el 
mejor perfil para impulsar 
un proyecto en el estado 
que involucre a toda la 
sociedad. Raúl Mejía conoce 
la problemática de Nayarit 
y sabe cómo resolverla, 
además de ser un excelente 
administrador”, puntualizó el 

catedrático.
Raúl Mejía  toma ventaja en la 
carrera gubernamental rumbo 
al 2017 como el favorito al 
interior de su partido,  ante 
la necesidad de un político  
serio, bien preparado y con 
experiencia que pueda darle 
rumbo a la entidad y evitar 
que Nayarit se convierta en 
nido de improvisados.
Raúl Mejía es un hombre 
con sobrada experiencia 
en el ejercicio público, que 
siempre ha dado buenos 
resultados en los cargos 
que ha desempeñado, y se 
caracteriza por la honestidad 
con que se conduce. 
Cada vez más personas de 
todos los sectores sociales 
en el estado, manifiestan su 
apoyo a Raúl Mejía y crece 

*Nuevas canchas de 
usos múltiples para las 

colonias Juventud y 
Flamingos

*Se invirtieron más de 
dos millones de pesos

Tepic, Nay.- 
Polo Domínguez acompañado 
de decenas de familias 
inaugura dos cancha de 
usos múltiples, una en la 
colonia Juventud y otra en la 
colonia Flamingos; con una 
inversión superior a los dos 
millones de pesos.
"Esta ciudad venía arrastrando 
un deterioro de muchos años, 
por eso decidimos que las 

cosas cambiaran, por eso 
nosotros hemos nombrado a 
este Ayuntamiento del Cambio; 
hoy estamos haciendo obras 
en toda la ciudad, Tepic lo 
necesita, Tepic se lo merece, 
nuestras familias merecen 
vivir mejor".
"Pavimentaciones, drenajes, 
parques públicos, casas 
culturales, entre otras; han 
sido posibles gracias a que 

este Ayuntamiento ha sido 
responsable, honesto y a que 
hoy el dinero que ustedes 
pagan en sus impuestos 
se utiliza en obra, por eso 
también a los colonos no 
les cuesta ni un centavo", 
señaló el alcalde capitalino.
Ramón García Pérez vecino 
de la colonia juventud 
destacó: "agradezco a esta 
administración que preside 
el doctor Polo porque nos 
han volteado a ver y aquí 
está esta gran demostración 
de que el cambio ha llegado 
y nadie lo para; y queremos 
que así como el doctor está 

vistiendo bonito a Tepic 
queremos que vista a todo 
Nayarit".
Ambas canchas de usos 
múltiples cuentan con cerco 
per imetra l ,  a lumbrado, 
banquetas y andadores; 
mientras que en la cancha 
de la colonia Flamingos 
también se construyeron 
áreas verdes con juegos 
infantiles y gimnasio.
E s t o s  e s p a c i o s  d e 
esparcimiento beneficiarán 
además a las colonias: Lucas 
Vallarta, México, Ampliación 
12 de Diciembre, Lagos de 
Aztlán, entre otras.

el número de simpatizantes 
ciudadanos que se suman a 

este proyecto que se consolida 
día con día.

Redacción/ Gente y 
Poder  

Raúl Mejía crece y da pasos 
firmes rumbo a la gubernatura 
de Nayarit en 2017, por ser 
considerado como el mejor 
perfil y su nombre suena cada 
vez mas fuerte en amplios 
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Participa Ángel Inurriaga en acuerdo para 
la firma del convenio de con la UNAM

tiene que hacer y no cuenta con 
recursos para trasladarse, acuden a 
la excelente gestoría del especialista 
en ginecología, encontrando positiva 
su petición. De igual manera en su 
clínica atiende a personas de bajos 
recursos que de verdad ocupen 
una radiografía o ultra sonido de 
algunas gentes, que como lo dijimos 
anteriormente se compruebe que no 
tiene para hacerse esos estudios. 
Esos beneficiados de todos estos 
apoyos se han acercado a este 
medio de información, para agradecer 
públicamente al doctor Ángel Martínez 
Inurriaga toda la ayuda que brinda sin 
ver colores ni partidos se quien sea.
Oros tipos de agradecidos son los 
deportistas de algunas comunidades 
y ejidos que han recibido material 
deportivo, uniformes, material para 
construcción y hasta recursos en 
efectivo para quien vaya a jugar en 
algún deporte y que fue seleccionado 
para participar fuera del municipio o 
del estado, ahí está la mano amiga 
del diputado Martínez Inurriaga.
De igual manera los padres de 
diferentes ejidos pertenecientes a 
esta cabecera municipal, agradecen 
la buena disposición de parte del 
legislador por llevar a esos lugares 
una sana diversión, como es cine 
para niños(as), además con todo 
y sus palomitas y refrescos, en 
algunos casos. 
Todo esto quien ha sido beneficiado 
comenta que, “en verdad ya teníamos 
tiempo que no contábamos con un 
Ángel de verdad que nos atendiera y 
respondiera, como lo hace actualmente 
el diputado Ángel Martínez Inurriaga”,  
y agregan que no pierden las 
esperanzas que el doctor en mención 
sea el próximo candidato a presidente 
municipal por Tecuala en el año 2017.

GenteyPoder/Tecuala/Por: 
Pedro Bernal

Tecuala.- El diputado local por este 
distrito electoral Ángel Martínez 
Inurriaga, trabaja apoyando acuerdos 
institucionales en favor de los 
Nayaritas en sesiones recientes 

llevadas a cabo en la Cámara de 
Diputados estatal.
El legislador antes mencionado así 
responde a su pueblo que le deposito 
su confianza y no la ha defraudado; 
a principios de este año y hasta 
la fecha innumerables beneficios 

a entregado para quien así se lo 
solicita, las respuestas siempre han 
sido favorables sin poner ningún 
obstáculo o requisitos engorrosos, 
con el costo de traslados a hospitales 
en el estado o alguna urgencia que 
necesariamente algún ciudadano 
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Se reúnen Productores de 
Sorgo con su presidente 

Heriberto López “El Titiyo”
*Además el delegado nacional de la CNC en Nayarit, Tomás Gloria Requena

García de la Sederma, con 
Sergio García de la Sagarpa, 
haciendo un frente común. 
Y en este momento como 
representante de la C.N.C., 
como delegado, estamos 
haciendo las reuniones con 
los productores de sorgo, 
previendo lo que vamos a 
tener en puerta, así como le 

hicimos para la contención 
del pulgón amarillo hoy 
tenemos que ver ya el tema 
de la comercialización; cuales 
van a ser los esquemas de la 
comercialización, como están 
los temas de los precios, si 

vamos a entrar o no a las 
coberturas, cuál va a ser 
la estrategia para que los 
productores del sorgo de 
aquí de Nayarit tengan los 
mejores resultados, vamos a 
tener una baja de rendimiento 
debido a la afectación 
del pulgón, siempre una 
afectación considerable. Y a 

eso venimos, a escucharlos, 
que es lo que realmente está 
pasando ahorita. Por ejemplo 
el tema de los créditos, como 
o traen, quienes los habilitó; 
pues ahí que ver el tema de 
los pagos. Y, bueno, tratar de 
estar al pendiente de cómo 
van a estar los precios en los 
mercados internacionales, y 

la C.N.C. hará un frente 
común junto con ellos 
para tratar de buscar 
a los industriales a 
quienes van a poder 
solicitar esta producción 
de sorgo de este año, 
y bueno, buscarles 
mejores condiciones. Y 
la C.N.C., será testigo 
y acompañamiento de 
los productores para 

que hagan sus mejores 
acuerdos, y como tú lo vistes 

hoy fue la primera reunión 
con comisariados ejidales 
con comités municipales 
campesinos. Hoy el líder 
de la liga, Juan Manuel 
Rocha Piedra, tuvo otros 
compromisos en la agenda, 
está atendiendo también 
que tienen que ver con 
productores de frijol y yo 
estoy aquí atendiendo a 
los productores de frijol y 
haciendo un buen equipo 
con ellos, todos unidos 
junto con el presidente 
municipal Lucio Santana, 

el gobernador Roberto 
Sandoval, el senador de la 
República y líder nacional de 
la C.N.C., Manuel Humberto 
Cota Jiménez, que este último 
tiene mucho interés que esto 
salga bien y que seguramente 
nos volveremos a reunir en 
no más de 15 días, porque 
estamos esperando ya la 
primera trilla, y bueno, al 
parecer ya se están dando 

algunas las de más 
temprano o esa las 
primeras siembras, y en 
el mes de abril esperamos 
la parte más gruesa de lo 
va a empezar a salir de 
producción, y tenemos 
que estar al pendiente 
de la cosecha. Y desde 
luego lo más importante: 
la comercial ización. 
Hoy ésta platica fue 
muy importante con 
los productores porque 

así deben de estar, bien 
organizados, esta reunión es 
parte de una organización que 
traigamos todos la información, 
como vamos a estar moviendo 
o moviéndonos en un solo 
frente. Gracias”.

GenteyPoder/Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala.- La semana pasada 
se reunieron en el auditorio 
del DIF municipal, productores 
de sorgo  de los diferentes 
municipio de la zona norte de 
Nayarit, con la representación 
del senador de la república 
y líder de la confederación 
nacional campesina Manuel 
Humberto Cota Jiménez 
C.N.C., el delegado Nacional 
en Nayarit, Tomás Gloria 
Requena; el presidente de 
la unión de sorgueros de la 
zona norte de Nayarit, don 
Heriberto López Rojas El 
Titiyo; en representación del 

presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, el comprador 
y productor, Salvador Huerta 
Ávila; el ingeniero agrónomo 
Pedro Lizárraga; el líder 
campesino, Fausto López, 
y otros más.
En esta importante reunión 
se trataron asuntos sobre 
la comercial ización del 
sorgo, como lo hicieran el 
año pasado; hoy ya con la 
experiencia pero con un nuevo 
problema: el bajo rendimiento 

del tonelaje del producto 
en mención. Todo esto a 
causa de las terribles plagas 
que azotaron los diferentes 
cultivos que ahí en toda la 
franja de esta zona norte 
como lo son los municipios 
de Tuxpan, Rosamorada, 
Acaponeta y Tecuala.
En entrevista con el delegado 
nacional, Tomás Gloria esto 
nos comentó:  “Mira, estamos 
cumpliendo con instrucciones 
de parte de comité ejecutivo 
nacional de la C.N.C., del 
senador Manuel Humberto 
Cota Jiménez, de sumarnos 
al  esfuerzo que viene 
realizando el gobernador del 

estado Roberto 
S a n d o v a l 
C a s t a ñ e d a . 
Y  b u e n o , 
coo rd inados 
con el dirigente 
de la C.N.C. en 
el estado Juan 
Manuel Rocha 
Piedra, quien 
también está 
al pendiente 
de este trabajo 
con Armando 
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Avalancha de mezquindades 

La insidia política de algunos 
personajes públicos ligados al 

partido oficial secundados por un 
grupo de vecinos y comerciantes de 
la Av.  Allende realizan campañas 
negativas en contra de que se 
rehabilite la susodicha avenida 
con el argumento de que tendrían 
pérdidas en sus negocios y además 
provocaría un grave caos vial 
por ser una de las arterias de 
comunicación más transitadas en 
esta capital.
Naturalmente atrás de esta malévola 
campaña se esconde el objetivo de 
entorpecer el trabajo del alcalde 
de Tepic, Dr. Leopoldo Domínguez.
Los que encabezan esta campaña 
opositora nada dijeron cuando se 
rehabilitó la Av. México y los nodos 
viales durante el gobierno de Ney 
González.
Lo mismo ocurrió cuando el gobierno 
de Roberto Sandoval construyó 
parte del Boulevard Tepic-Xalisco 
y otras avenidas principales en 
esta capital.
S i  los tep icenses demandan 
modernas rutas v ia les es de 
sentido común que traerá algunas 
molestias a comerciantes y vecinos 
del lugar.
Coincido que antes de rehabilitar 
cualquier vialidad deba presentarse 
un anteproyecto y  escuchen 
la opinión de los colonos. De 
ninguna manera estoy de acuerdo 
que se imponga un proyecto 
unilateralmente.
Sin embargo esta sistemática 
oposición  a la rehabilitación de 
la Av. Allende conlleva propósitos  
de carácter político-electoral.
Por supuesto que el Edil tepicense 
debe garantizar que dicha obra se 
rehabilite en tiempo y forma de 
manera que se eviten los daños 
colaterales como así ocurre con 
otras calles que no ha concluido 
su rehabilitación.
Pero de eso la de impedir la 
mode rn i zac ión  de  nues t ras 
vialidades por intereses partidistas 
es condenar a los tepicenses a 
vivir en el atraso urbanístico…
La marihuana en la palestra pública.-
En el Senado de la República se 
debate si se aprueba o no el uso de 
la cannabis con fines terapéuticos 
y fines recreativos.
Después de var ios foros de 
consulta con expertos en la materia 
organizados por el senado y por 

la Secretaría de Gobernación todo 
indica que lo más probable es que 
se apruebe el uso de la marihuana 
con fines medicinales, ya que en 
esto coinciden todas las bancadas 
partidistas.
Es ev idente que desde una 
perspect iva de los derechos 
humanos las bancadas del PRI, 
PVEM, PAN y MORENA continúan 
viendo el consumo de esta droga 
desde un punto de vista punitivo.
En cambio el PRD apoyándose en 
los argumentos de los resolutivos de 
la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación  que ampararon a un grupo 
de productores y consumidores de 
la marihuana con fines recreativos 
insiste en que esa soberanía 
popular debe tomar al toro por 
los cuernos, es decir, rechazar 
con responsabilidad la política 
prohibicionista y represiva puesto 
que ha sido un rotundo fracaso 
como así ha quedado demostrado 
a lo largo de varios sexenios, pues 
ni ha disminuido el consumo de 
esa droga ni se han desarticulado 
las bandas del crimen organizado 
y continua su cauda de muerte y 
violencia en las calles.
Además esta política punitiva ha 
generado una sobresaturación en 
nuestro sistema penitenciario a 
consecuencia que miles de jóvenes 
adictos a esa droga  por el solo 
hecho de habérseles encontrado 
más de la dosis permitida por la 
Ley son confinados a largos años 
de cárcel. En vez de rehabilitarlos 
los envían a las universidades del 
crimen en donde se forman como 
peligrosos delincuentes.
Los que estamos a favor de la 
legalización del consumo de la 
cannabis con fines medicinales y 
recreativos lo que se busca es que 
se regule su consumo al igual que 
el cigarro, el alcohol y las bebidas 
endulzantes.
¿Esperará  e l  Senado de la 
República a que la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación dictamine 
jurisprudencia para la producción 
y  consumo de la marihuana con 
fines recreativos? Los legisladores 
priístas, ecologistas, panistas y de 
MORENA van atrás de la realidad...
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra 
página http://conjeturas-cruzangulo.
blogspot.com/

•El senador Marco Antonio Fernández era muy respetado y querido 
por los electricistas y cetemistas, reconoció el dirigente estatal de 

los electricistas Julio César Medina

Este pasado miércoles cetemistas 
y electricistas de la entidad 

nayarita recordaron al  licenciado 
Marco Antonio Fernández Rodríguez, 
quien llegara a este mundo un 30 
de marzo de 1961, en la ciudad de 
Tepic, Nayarit.
En charla al respecto, el secretario 
general del Sindicato Único de 
Trabajadores Electricistas de la 
República Mexicana, Sección 
Nayarit (SUTERM), Julio César 
Medina, reconoció que Marco Antonio 
Fernández fue uno de los políticos 
más importantes de nuestro estado, 
pero además uno de los dirigentes 
cetemistas más respetados.
Antes, debemos recordar, para 
información de nuestros tres lectores, 
que el SUTERM “es un sindicato 
perteneciente a la Confederación 
de Trabajadores de México (CTM), 
integrado por hombres y mujeres 
de la clase trabajadora, que prestan 
sus servicios en las Industrias 
Eléctrica, Energética, Exploración y 
Explotación de Recursos Geotérmicos, 
Hidrocarburos, así como todos los 
Servicios y Actividades Conexas”, 
lo anterior, de acuerdo a su propia 
página en la internet.
Durante nuestra conversación con 
el actual líder de los electricistas 
en Nayarit Julio César Medina, 
(quien, cabe señalar, está siendo 
contemplado por la cúpula priísta 
como prospecto para una diputación 
local según fuentes al interior de la 
sede estatal del PRI), recordó que 
Marco Antonio Fernández egresó 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) y desde muy joven 
trabajó en la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE).
Realizó estudios de derecho laboral, 
administración de empresas y técnicas 
para el incremento de la cultura, 
mientras que en el sindicato que 
hoy dirige Julio César Medina, 
ocupó diversos cargos hasta llegar 
la secretaría general.
“Es por su trayectoria como trabajador, 
porque fue compañero de muchos 
de nosotros, por eso al interior del 
sindicato como en la CTM era muy 

respetado, pero además muy querido”, 
reconoció Julio César Medina.
Se piensa, que su liderazgo en Nayarit 
detonó cuando ocupó la dirigencia 
estatal de la CTM, pues también 
ocupó la secretaría general del PRI 
estatal, por ello es que posteriormente 
fue designado secretario de finanzas 
del Comité Ejecutivo Nacional del 
SUTERM.
Su carrera política siguió de manera 
ascendente casi vertiginosa, siendo 
diputado federal en la LVII Legislatura, 
fue electo senador para el periodo 
2000-2006, pero falleció en accidente 
automovilístico un 16 de septiembre 
de 2003, en Santa María Atlacomulco, 
Estado de México, la tierra de Carlos 
Salinas de Gortari y Enrique Peña 
Nieto.
Entre la clase política estatal se 
comentaba entonces, esto ya fuera 
de nuestra charla con Julio César 
Medina, que era el próximo gobernador 
de Nayarit, pues en ese tiempo no 
había otro político nayarita con tanta 
fuerza y presencia al interior del 
PRI estatal.

Grilla Política:
Desde la muerte de Marco Antonio 
Fernández la CTM no ha podido 
levantarse, aunque en estos momentos 
bajo la dirigencia de Avelino Aguirre, 
se empiezan a ver destellos…Gracias 
por sus comentarios al 3221641060 
o a lasemanadenayarit@hotmail.com
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"Layín” se compromete a ayudar a Toñita

Hilario Ramírez Villanueva 
en una de sus visitas al 
municipio de Jala, conoció a 

la pequeña Antonia Gisel Ramírez 
Pérez, conocida entre sus vecinos 
como Toñita, la niña padece un 
enfermedad llamada alopecia que 
provoca que pierda el pelo,  cejas 
y pestañas, el alcalde se solidarizo 
con la menor y   se le acercó 
para saludarla y brindarle apoyo 
económico para que se comprara 
pelucas e iniciará un tratamiento 
que la haga vivir como todas las 
niñas de su edad.
El alcalde de San Blas se comunicó 
con la Señora Evelia Pérez Aguilar 
quien le platicó el caso de su hija: 
“Mi pequeña tiene un enfermedad 
llamada Alopecia Universal la cual 
causa que no le salga cabello, mi 
hija tiene este problema desde los 
dos años de edad, ahorita ya está 
en quinto de primaria y es una niña 

sana e inteligente, su único problema 
es la calvicie que le ocasionó esta 
enfermedad, cuando le detectaron 
este problema como pude me la 
lleve a Guadalajara al hospital  de 
Dermatología, pero después ya no 

pude seguir pagando los viajes 
ni los medicamentos y ahorita 
tengo 4 años que no llevo a mi 
pequeña a que reciba tratamiento 
especializado”.
 Agradezco el apoyo que recibí 

del “Amigo Layín”; me siento 
muy contenta y en verdad me da 
gusto que  apoye a personas que 
realmente lo necesitan y no se 
haga como los demás candidatos 
que ya se habían comprometidos a 
ayudarnos y terminando la campaña 
se olvidaron de nosotras concluyó.
Toñita se encuentra muy agradecida 
y entusiasmada con “El Amigo 
Layín” porque por fin van a poder 
darle seguimiento a su tratamiento 
para que se cure y va a poder lucir 
como una niña normal.
Hilario Ramírez Villanueva “El Amigo 
Layín” se comprometió a apoyar  a 
Toñita y a su familia para que puedan 
realizar los viajes a Guadalajara 
y comprar el medicamento que 
requiera el tratamiento, de igual 
manera expresó sentirse agradecido 
con Dios por haberla puesto en su 
camino para poder ayudarla y poder 
regalarle más felicidad concluyó.

*Toñita pidió a Hilario Ramirez "El Amigo Layín" verse como las demás niñas de su edad.
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Ixtlán del Río
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Dejé de beber porque cuando 
me emborracho se me hace 
agua la canoa: Cachimbas

Facilitarán 
tablets a 

comerciantes de 
Ixtlán del Río

David Rivera Bernal, su buena 
esencia política continúa

Sigue la pugna por lotes en la Carmen Romano

Por Jolumeca
Ix t lán del  Río,  Nayar i t . -  En 
breve entrevista, el controversial 
Cachimbas, reconocido mecánico 
comentó que dejó de beber porque 
se le hacía agua la canoa y empezó 
a enamorar a su Padre, “la verdad 
–dijo- no sé qué me pasa, soy bien 
macho, no me atraen los hombres 
para nada y me encantan las mujeres, 
pero cuando estoy borracho me da 

por sentirme una mina”.
El Cachimbas, como es conocido 
en el argot de la mecánica, es 
originario del estado de Sinaloa, 
educado y de buena familia; cuando 
esta sobrio es bastante macho y 
cuida mucho el aspecto social, 
lamentablemente cuando bebe 
el alcohol toma posesión de su 
cerebro generando que se vayan 
las ataduras y todos los perjuicios 

y pide a gritos un hombre.
¿O será que en el fondo es Gay, y no 
lo quiere aceptar?, muchos de sus 
amigos íntimos le dicen que se deje 
llevar… finalmente no pasa nada, 
porque la fantasía de hacer sexo con 
hombres sólo sale a relucir cuando 
se encuentra en estado etílico. Por 
último el Cachimbas mencionó que 
lo que más le preocupa es que su 
padre empieza a insinuársele. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El conocido 
empresario, profesor Roberto 
González Mojarro, hizo mención 
que a los comerciantes de este 
municipio se les facilitarán Tablets, 
con el propósito de que en los 
negocios se implemente el uso de las 
tecnologías y se vean beneficiadas y 
fortalecidas en su proceso comercial, 
así como su posicionamiento digital 
en el mercado.
Dicha medida viene -dijo González 
Mojarro- a incrementar la competitividad  
y las ventas con las Tablets, que les 
serán proporcionadas de manera 
gratuita, este proyecto tiene el objetivo 
de mejorar la economía de todos los 
comercios afiliados a la CANACO, 
organismo civil que atinadamente 
dirige siempre en lucha constante 
en defensa de sus afiliados. 
Este programa además involucra 
a la Secretaria de Economía y 
al INDEM (Instituto Nacional el 
Emprendedor), este último es un 
organismo que mantiene en el olvido 
a los comerciantes y emprendedores 
locales quienes buscan caminos 
que les permitan mejorar su estatus 
económico y que al mismo tiempo les 
permita mejorar su giro de comercio 
con calidad de servicio.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Políticamente, 
el licenciado David Rivera Bernal se 
encuentra más asentado que nunca, 
lo que significa que su crecimiento 
en este rubro ha sido bastantemente 
positivo para el PAN,  partido en el 
cual ha militado toda su vida política, 
la magia y la esencia de su buena 
política continúan lo que indica que 
probablemente lo veamos participar 
en puestos de elección popular. 
Se le ve más sereno evolucionando 
progresivamente dando buena 
sensación a sus seguidores y 
simpatizantes que le piden que 
busque nueva etapa ya sea dentro 

del Comité directivo estatal o en 
cargos de elección popular, ya que, 
repito, presenta buena armonía, sin 
comportamientos repetidos, viendo 
la vida como le gustaría que fuera 
fácil para todos.
Dicen que la diferencia entre los 
buenos políticos y los realmente 
grandes es que los buenos toleran 
la incomodidad y los grandes adoran 
la incomodidad, David, es de los 
políticos grandes que buscan la 
felicidad para todos sin huirle a la 
adversidad, lo que indica que es una 
buena elección para los electores, 
ya que si pretenden elegir la opción 
del esfuerzo para preservar. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
comentarios del promotor Social Pedro 
Ramírez, sigue la pugna por la paternidad 
de los lotes en la Colonia Carmen 
Romano, entre vecinos e integrantes 
de la comunidad indígena, quienes 
muestran supuestos documentos 
atribuyendo que son dueños de estos 
lotes y agrego que los vecinos afectados 
también tienen papeles. 
Pedro Ramírez, manifestó que 
mantienen la confianza en las instancias 
competentes  para resolver el conflicto 
de la paternidad de los predios por lo 
que es necesario que deslinden quienes 

son los dueños y evitar confrontaciones 
sociales, “por lo que pedimos que 
el municipio tenga la capacidad de 
reacción y haga una revisión para 
fortalecer las capacidades locales a 
fondo”.
Por último, concluyó Pedro, “pedimos 
que cada quien haga su parte, no 
estamos viviendo en un asentamiento 
irregular tenemos tiempo de estar 
pagando los servicios al municipio 
como el predial y el servicio del agua 
potable no se trata de meterle dinero 
ya que somos los legítimos dueños 
del terreno en que vivimos, vamos a 
tomar decisiones concretas”.
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Redacción Tuxpan.- La 
direct iva de la Unidad 
Académica Preparatoria 
número Cinco de Tuxpan a 
cargo del Ingeniero en Control 
y Computación Hermilo Said 
López Velarde, nos hizo llegar 
a este importante medio de 
comunicación con página 
WEB, la Convocatoria para 

el proceso de selección 2016 
para el nivel medio superior. 
En dicha convocator ia 
expresan que los resultados 
de la misma serán publicados 
el viernes 15 de Julio de 2016 
en la página oficial www.
uan.mx 
Dos días después se hará 
en la Unidad Académica 

Preparatoria seleccionada y 
Además se dará información 
sobre las fechas y requisitos 
para el trámite de inscripción.   
Los casos no previstos en 
la presente convocatoria 
serán analizados y resueltos 
por la Comisión especial de 
nuevo ingreso del Consejo 
Coordinador Académico. 
Esta es la mejor opción 
para todos los jovencitos del 
municipio de Tuxpan como de 
otras localidades aledañas 
a este que egresan de la 
secundaria y que desean 
superarse profesionalmente, 
los cuales además estarán 
disfrutando dentro de muy 
poco tiempo de nuevas y 
modernas instalaciones. 
Para aclaraciones o dudas: 
Pueden ingresar al sitio: 
admisión.uan.mx/ayuda o 
llamar al teléfono: (311) 
211-88-00 Extensión 8931, 
asimismo pueden acudir 
a la Unidad Académica 
Preparatoria seleccionada 
en horarios de oficina. 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                    Viernes 1° de Abril de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1909

Tuxpan
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La diputada por Tuxpan María Angélica Sánchez Cervantes 

Estará a cargo de la Comisión de 
Condecoraciones, Ceremonial y 

Protocolo del Congreso del estado

La unidad Académica Preparatoria 5 de 
Tuxpan convoca al proceso de selección 2016 

* La convocatoria puede consultarse en la página oficial del Poder 
Legislativo de Nayarit www.congresonayarit.mx

Redacción Tuxpan.- la tarde de 
ayer jueves nos hicieron llegar a 
las oficinas de redacción de este 
municipio, información importante 
referente a la Convocatoria para 
otorgar la medalla al mérito 2016. 
Dicha información se refiera a la 
convocatoria que hace la Cámara 
de Diputados de Nayarit, para 
quienes así lo deseen, participen 
en formulación de propuestas para 
otorgar la Medalla al Mérito 2016 Con 
el ánimo de reconocer a los Nayaritas, 
el H. Congreso del Estado, a través 
de la Comisión de Condecoración, 
Ceremonial y Protocolo, constituida 

en Comité de Premiación, convoca 
al público en general a participar 
en el otorgamiento de la “Medalla 
Nayarit al Mérito 2016”, convocatoria 
que entró en vigor a partir de la 
aprobación del acuerdo de trámite 
del pasado 17 de marzo.
La Medalla Nayarit al Mérito 2016, 
es la más alta presea que otorga el 
pueblo de Nayarit y es para reconocer 
a personas físicas u organizaciones 
sociales, para premiar relevantes 
servicios prestados a la humanidad, a 
la Patria, al estado o a la comunidad, 
por actos heroicos, méritos eminentes 
y conductas o trayectorias ejemplares.

Esta condecoración que consta de tres 
categorías: la Medalla Nayarit al Mérito 
Ciudadano, al Mérito Profesional y 
al Mérito Cultural y Artístico, “Emilia 
Ortiz”, serán otorgadas a personas 
cuyas actividades de merecimiento 
hayan tenido alguna repercusión de 
beneficio para el estado de Nayarit, 
debiendo los galardonados ser nativos 
o avecindados en la propia entidad 
federativa, aunque en el primer caso 
residan fuera de ella.
Las bases de esta Convocatoria 
señalan que las candidaturas y la 
información que la sustenta, deberá 
presentarse ante la Secretaría General 
del Poder Legislativo de Nayarit en 
días hábiles de lunes a viernes en 
horario de 9:00 a 15:00 horas y de 
18:00 a 20:00 horas.
Una vez cerrado el plazo para la 
recepción de candidaturas, los 
expedientes serán turnados a la 
Comisión Especial de Ceremonial, 
Condecoraciones y Protocolo, con el 
propósito de analizar la documentación 
y en su oportunidad emitir el dictamen 

con la propuesta respectiva que 
resolverá en definitiva el Pleno de la 
Asamblea Legislativa del Congreso 
del Estado de Nayarit.
Cabe mencionar que La diputada 
por Tuxpan María Angélica Sánchez 
Cervantes, estará a cargo de la 
Comisión de Condecoraciones, 
Ceremonial y Protocolo del Congreso 
del estado. 
¡¡¡Enhorabuena y que pasen todos 
un buen fin de semana!!!

*Para el nivel medio superior
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Los centros penitenciarios del país 
convertidos en una mina de oro, 
el negocio es redondo desde una 
botella de agua, refrescos, comida, 
licor, cigarrillos, tarjetas de teléfono 
o hasta enervantes, que es sabido 
se comercian en los penales, sin 
olvidar la protección, privilegios 
como el hotel y otras canonjías 
disfrutadas por los presos que 
tienen para comprar el amor de 
los directores, que utilizan a los 
jefes de bastoneros como gancho y 
manera de hacer negocios de miles 
de pesos que al final se reparten 
entre unos cuantos, porque esos 
dineros sucios no entran a las arcas 
de los gobiernos.
Me platicaba un conocido que 
por circunstancias de la vida fue 
huésped distinguido del penal, que 
ahí se vende de todo, desde drogas, 
prostitución, comida y protección 
a los presos, también hay existen 
presos de primera, segunda y 
tercera, siendo estos últimos los 
más amolados, quienes a fuerzas 
tienen que comer "Bofe", como se 
le conoce a la alimentación para 
los presos que no cuentan con 
recursos, a los otros se les permite 
que accedan hasta caviar y vino 
tinto, compañías femenina y lugares 
especiales.
Todo gira en torno al dinero, no 
importa de donde provenga, sea 
sucio, limpio, sangrado o de cualquier 
origen, el valor es el mismo y sirve 
para comprar conciencias.
Diariamente se obtienen miles de 
pesos, sencillamente con la tiendita 
que vende desde una botella de 
agua hasta el más caro producto 
que es conseguido en las grandes 
negocios departamentales, pero 
claro, los costos son al triple, y los 
internos se las tienen que ingeniar 
sobre cómo sacar dinero en el 
interior, se ofrecen como ayudantes 
en la cocina, en la huarachería, de 
boleros, mandaderos de los patrones, 
y muy al extremo las personas con 
diversidad de género se venden al 
o la mejor postor.
Refiere mi camarada, que ahí los 
directores no pueden estar fuera 
del gran negocio, o le entran o le 
entran, o si son muy honestos que 
se duda,  sencillamente renuncian al 
cargo, pero han sido pocos, por no 
decir ninguno el que haya rechazado 
un cargo de titularidad de un penal, 
porque es como sacarse la lotería 

sin compra cachito.
Yo conozco más de un exdirector 
de penal que entró con una bolsa 
atrás y otra adelante, y han pasado 
años y siguen disfrutando del dinero 
obtenido en como chingones de 
los reclusorios, unos se hicieron 
transportistas, otros se metieron al 
negocio de bienes inmuebles y hubo 
los que se hicieron prestamistas, 
pero te aclaro, con el dinero del 
negocio, pues con el sueldo no les 
alcanza para tanto.
Aunque te digo, las responsabilidades 
son compartidas entre dos o tres 
personas de los penales, en tanto 
que la gran tajada ser la lleva el 
director, las zurrapas quedan para 
los chalanes que esperan pacientes 
purgar sus condenas, ya que ahí ves 
desde asesinos, secuestradores, 
fraudeadores, asaltantes, violadores 
policías que anduvieron de malandros 
y delincuentes menores o raterillos 
que robaron un cilindro de gas o 
una bicicleta.
Inclusive, me decía mi conocido ya 
ahora libre como una blanca palomita, 
que hay directores de reclusorios 
que se dan el lujo de vender cara 
la firma que autoriza la libertad de 
determinado preso, pues a pesar que 
el preso ya cumplió con la situación 
jurídica y el juez o magistrado ordenó 
la inmediata libertad, el titular del 
Centro Penitenciario la hace larga 
con el fin de obtener una lana, 
pero no creas que quinientos o mil 
pesos, hay veces que te piden de 
hasta cuarenta mil, dependiendo 
el delito de que se trató y el sujeto 
procesado, la mayoría de las veces 
se encajan con gente de rancho y 
que el funcionario sabe no la harán 
de tos, y como están desesperados 
caen en la ambición y voracidad de 
esos corruptos funcionarios.
Lo anterior deja claro que la corrupción 
está en todo lugar, tanto afuera 
como adentro de los penales, sin 
que autoridad alguna tome cartas 
en el asunto. Ni hablar, así nos 
tocó vivir.  
Te pudiera asegurar, me expresa, 
que si la Secretaría de Gobernación 
Federa, que dirige Miguel Ángel Osorio 
Chong, actuará contra cualquier 
penal del país, casi estoy seguro que 
ninguno saldría limpio, en todos es 
la misma cochinada, yo te digo de 
los reclusorios del Estado, dicen que 
los Federales son cosa, pero ni te 
creas, hay tenemos al Chapo, dice.

pinión

nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

El Consejo Técnico del 
IMSS designó a Juan Carlos 
Velasco Pérez como nuevo 

secretario general

¡EL CERESO UNA MINA DE ORO!

El IMSS dará respuesta oportuna 
a la resolución del INAI en caso 
del hospital de Culiacán Sinaloa

El Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) informa que dará 
respuesta puntual a la resolución  
emitida hoy por el Instituto Nacional 
de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección de Datos 
Personales (INAI), relacionada 
con el recurso de revisión RDA 
0140/16, sobre la muerte de bebés 
en el Hospital Regional número 
1 de Culiacán, Sinaloa en 2015.
La Unidad de Enlace del IMSS 

solicitará a todas las unidades 
competentes una búsqueda 
exhaustiva de los documentos para 
emitir una versión pública de los 
hechos, que atienda puntualmente 
la solicitud de información realizada 
por un particular.
El IMSS seguirá atendiendo 
oportunamente las resoluciones 
emitidas por el INAI y reitera su 
compromiso con la transparencia y 
el acceso a la información pública.

•El Director General del Seguro Social, Mikel Arriola, abrió la 
sesión plenaria rindiendo homenaje póstumo al recientemente 

fallecido Maestro Juan Moisés Calleja García, quien fuera 
Secretario General y por quien pidió un minuto de silencio.

•Los sectores obrero, patronal y gubernamental expresaron su 
respaldo total al nuevo Secretario General.

•Velasco Pérez es representante del sector obrero, con una larga 
trayectoria en cargos de elección popular y sindical.

En sesión ordinaria, el pleno del Consejo 
Técnico designó a Juan Carlos Velasco 
Pérez como nuevo Secretario General 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), a partir del 1º de abril 
en sustitución del Maestro Juan Moisés 
Calleja, quien falleció el pasado 19 de 
marzo.
El Consejo Técnico, conformado por los 
sectores obrero, patronal y gubernamental, 
externó su beneplácito por la designación y 
su apoyo a la gestión del nuevo Secretario 
General, quien rindió la protesta de ley 
ante el pleno.
El Director General del IMSS, Mikel 
Arriola, inició la sesión expresando su 
pesar por la muerte del Maestro Calleja 
y solicitó un minuto de silencio por su 
lamentable partida, reconociendo que 
tuvo una fecunda labor en el IMSS.
El titular del Seguro Social agradeció la 
presencia del líder de la Confederación 
de Trabajadores de México (CTM), Carlos 
Aceves del Olmo.
El nuevo Secretario General es originario 
de Morelia, Michoacán, y egresado de la 

Facultad de Derecho y Ciencias Sociales 
de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo.
Destaca como Primer Secretario 
General Sustituto de la Federación de 
Trabajadores del Estado de Michoacán 
CTM; Secretario General del Sindicato 
Nacional del Autotransporte, Construcción, 
Acarreo y Similares de la República 
Mexicana y Secretario de Transporte del 
Comité Nacional de la Confederación 
de Trabajadores de México.
En cargos de elección popular, Velasco 
Pérez se desempeñó como Diputado 
Federal en la LIII, LX y LXII del Congreso 
de la Unión, así como Secretario de la 
Comisión de Trabajo y Previsión Social 
de la Cámara de Diputados en la LX 
Legislatura.
En la sesión se aprobaron también 
los nombramientos de Carlos Gracia 
Nava, como nuevo titular de la Unidad 
de Administración y Francisco Sáenz 
de Cámara como Jefe de Unidad 
de Organización, Capacitación y 
Competitividad del IMSS.
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ompostelaC
Atención a la gente y 

honradez, compromiso 
de Alicia Monroy

Josefina Alcantar festejó 
feliz su cumpleaños

19

Compostela, Nayarit.- Tras 
cumplir un año 6 meses y 
12 días de administración, la 
presidenta municipal, Alicia 
Monroy, satisfecha con los 
resultados positivos alcanzados 
durante la Semana Santa 
recién concluida en destinos 
turísticos de Compostela, 
refrendó su compromiso 
de seguir trabajando con 
responsabilidad, honestidad y 
eficiencia para generar buenos 
resultados en beneficio de 
la gente.
El camino no ha sido fácil—
sostuvo la Alcaldesa—pero con 
mucha voluntad, compromiso y 
la suma de esfuerzos, hemos 
sabido llevar por la única 
vía que hace posible que 
muchas metas se cumplan: 
el diálogo y la concertación, 
reconociendo la participación y 
organización de la ciudadanía 
del municipio, subrayó.
 Los hechos hablan más que 
mil palabras—afirmó—pues 

en sólo un año y  6 meses de 
administración, Compostela 
tiene logros importantes en 
materia de agua potable, 
drenaje, vialidades, deporte, 
saneamiento ambiental, 
recolección de basura y otros 
servicios que han mejorado 
la calidad de vida de las 
familias, “acciones que vamos 
a continuar con el apoyo de 
los gobiernos federal y estatal  
a fin de abatir los rezagos 
que todavía existen en el 
municipio”, aseguró.
Dijo que tras asumir al cargo 
de Presidenta Municipal, 
refrendó el compromiso de 
estar cerca de la gente, 
lo cual se ha manifestado 
en las constantes giras de 
trabajo y audiencias públicas 
realizadas en lo que va de 
su periodo gubernamental, 
cuyas acciones, afirmó, le 
han permitido atender de 
forma directa las demandas 
y planteamientos de la 

ciudadanía, toda vez supervisar 
el trabajo que realiza cada uno 
de sus funcionarios a fin de 
lograr un mejor desarrollo 
para Compostela.
Nuestra administración ha 
estado más cercana de la 
gente,--indicó--,”nosotros 
hemos evaluado, escuchado y 
respondido a las inquietudes 
de los ciudadanos, a sus 
demandas más sentidas. 
Además del acercamiento 
con el ciudadano, estamos 
muy al pendiente de que los 
servicios se estén prestando 
de manera eficiente y oportuna 
con el propósito de establecer 
estrategias y continuar con 
los procesos de mejoramiento 
en la atención al público”, 
puntualizó.
Indicó la edil que transformar a 
Compostela es el principal reto 
de su administración; queremos 
hacer de Compostela un pueblo 
mágico, por ello vamos a 
redoblar esfuerzos, trabajando 
y coordinando esfuerzos 
con las dependencias de los 
gobiernos federal y estatal 
para dar a Compostela el 
status de Pueblo Mágico y 
de esta manera traer más 
recursos y más beneficios 
que impacten en la calidad 
de vida de miles de familias, 
concluyó.

La Peñita de Jaltemba, 
Nayar i t . -   Una tarde 
inolvidable pasó  la señora 
Josefina Alcantar de León, 
al celebrar la fecha de su 
nacimiento con familiares, 
amigos y amigas.
Para tal ocasión, Pina se hizo 
acompañar  por su esposo 
Marti de León Torres, sus 
hijos, Carlos, Marti  Jr (a) 
nene, Ana y Carla, nietos  
así como por sus nueras,  
Lupe y Casandra, quienes 
arribaron a este destino 
turístico procedentes de 
los Ángeles California para 
darle una sorpresa y a su 
vez manifestar el cariño y su  
gran amor por la festejada.
Durante el festejo que fue 
celebrado en las instalaciones 
del Restaurante “El Pollito” 
por la Avenida Emiliano 
Zapata en pleno centro de 
esta localidad, la cumpleañera 
recibió  un sin número de 
regalos y felicitaciones, así 
como parabienes para ella y  

su familia por parte de sus 
amigas y amigos e invitados 
al sarao.
Para tal ocasión, Marti de 
León en honor a la festejada, 
ofreció a los invitados un 
exquisito ágape, con sus 
respectivas bebidas, en 
donde fluyó la diversidad 
de platillos y el buen sazón 
que distingue a la cocina 
del restaurante el “Pollito”, 
quienes al mismo tiempo 
disfrutaron de las melodías 
de  la Banda de Música del 
popular Porrón, lo que permitió 
que los presentes pasaran 
una tarde-noche agradable.
  Las muestras de cariño 
por parte de sus amigas, 
así como el amor que le 
prodigaron su esposo, Martí 
de León, y sus hijos e hijas, 
así como sus nietos y nietas,  
fueron imprescindibles para 
la  cumpleañera en lo que 
fue un inolvidable convivió 
que culminó ya por la noche, 
felicidades.
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En esta Semana Santa la familia 
Betancourt López y López 

Montaño festejan sus vacaciones
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Alegres y contentos disfrutaron 
en esta semana santa los amigos Ismael 
Betancourt Regulo López el “PRIMO” 
quienes se les vio muy felices disfrutando 
de una gran fiesta familiar acompañados de 
toda su familia desde los Ángeles U.S.A, 
como cada año vinieron a su terruño a 
pasar unas muy merecidas vacaciones 
después de trabajar durante todo el año 
allá por las tierras del tío SAM.
El buen amigo José Betancourt acompañando 
a su hermano Ismael y su señora esposa 
los hermanos Alex y Carlos López 
Montaño, de igual manera disfrutaban unas 
refrescantes ambarinas a acompañadas 
de sabrosos taquitos de cabeza, y por si 
esto fuera poco alegrando el ambiente las 

notas musicales del sensacional grupo 
FEROZ, de Julián Flores completaban 
ese ambiente de unidad  familiar  para 
beneplácito y gusto de los ahí presentes 
acompañándolos el OSO Barraza,  que por 
cariño así le dicen sus amigos a no dejar 
ningún refresco amargoso pero sabroso, 
dentro de la hielera.
Quien después de tiempo alejado de su 
pueblo que lo vio nacer, se unió gustoso a 
celebrar también  su llegada a este pueblo 
camaronero y del pescado zarandeado, 
enhorabuena por esos grandes amigos 
que vuelven a su hogar, al menos por 
unos cuantos días, y téngalo usted por 
seguro amable lector que lo disfrutaran 
hasta el último minuto de su estancia en 
esta orgullosa ciudad de Tecuala Nayarit.
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Gobernador anuncia 
40 mdp en obras de 

saneamiento para BadeBa

A través del Mando Único 
agentes municipales 

atienden a familias oriental 
y nacional en choque

* Cuidado del medio ambiente es prioridad de este gobierno

pinión

PELIGRO DE DICTADURA EN MÉXICO

La noticia la escuché de madrugada 
este miércoles 30 en el programa 

radial de Ricardo Rocha, ‘Detrás de la 
Noticia’ (Radio Fórmula), y el jueves me la 
encuentro en nuestro ‘GENTE&PODER’, 
bajo el título: “Diputados Avalan Reforma 
que Permite Suspender Derechos 
Humanos”. ¿Qué hay detrás de esto?
Se trata del dictamen para reglamentar 
el artículo 29 de la Constitución con el fin 
de permitir al Presidente de la República 
“Suspensión de Garantías o un Estado 
de Excepción… con el argumento de que 
es preferible contar con un mecanismo 
que regule la atribución presidencial 
(…) con el pretexto de una invasión, 
perturbación grave de la paz pública u 
otro que ponga a la sociedad en grave 
peligro o conflicto”. El documento, 
aprobado por todos esos parásitos 
de partidos políticos del PRI, PAN, 
PRD, PVEM, PES y PANAL –menos 
el ‘MORENA’– establece: “Pueden 
mencionarse ejemplif icativamente 
(los) sismos… explosiones volcánicas, 
epidemias… revueltas internas de gran 
calado… crisis económicas que por su 
gravedad pueden generar alteraciones 
al orden público…”
La coordinadora de ‘MORENA’, Rocío 
Nahle García, advirtió que ese ‘sacrificio 
temporal de derechos’ tendrá en estado 
de indefensión a los ciudadanos en sus 
manifestaciones de asociación, circulación 
y libertad de expresión, y que dicha ley 
no define con claridad “que se entiende 
por perturbación grave de la paz pública, 
conflicto o invasión” –extraterrestre 
no–. Vé, consecuentemente, un intento 
maquiavélico de implosión propio de 
las dictaduras.
Vemos que el gobierno (¿!) federal 
está sintiendo ‘pasos en la azotea’ 
y teme una manifestación grave y 
mayoritaria de la población afectada de 
manera humillante ante la impunidad 
y corrupción cínicamente tolerada e 
impuesta: alarmante desempleo, jóvenes 
sin futuro económico, contubernio con 
la delincuencia organizada, hambre y 

miseria, Traición a la Patria, la falsedad 
y la mentira como eje del discurso 
político, etc., etc… El pueblo está a 
punto de gritar “¡Ya basta! ¡Estamos 
hasta la madre!”… Y eso es lo que las 
mentes perversas de la cúpula en el 
poder están viendo y sopesando. Las 
Cámaras Legislativas, el altanero y 
soberbio Senado, así como los Diputados 
mediocres y ‘paleros’, lo mismo que los 
Magistrados y Jueces venales – ¡Toda 
una Organización Delictiva!–, buscan 
protegerse ante el posible ‘Tsunami’ 
social que se concretice y explote; ante 
ese pueblo ya de lacerantes espaldas 
que ya no quiere que le den pasteles…
La nota base de este apunte agrega: 
“Los diputados aumentaron este año 
96 millones de pesos a la subvención 
destinada a grupos parlamentarios… 
pueden hacer uso (de ellas) sin necesidad 
de comprobar con documentos en que 
fue empleado el presupuesto”. Piensa 
mal y atinarás…
GARAJE: Parece que todo lo que 
pretende imponer el actual gobierno (¡?) 
federal obedeciera a un plan global de 
dominio, y eso de la crisis económica 
actual – que es mundial– no es resultado 
de una ‘generación espontánea’: no nos 
chupamos el dedo.

Por: Mario Luna
El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, informó que se estará 
invirtiendo 40 millones de pesos para 
la construcción de un nuevo relleno 
sanitario en el municipio de Bahía 
de Banderas, recursos federales 
que fueron gestionados ante la 
Secretaría del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT).
Dichos recursos se concretizaron con 
la reunión que sostuvo el mandatario 
estatal con el subsecretario de 
SEMARNAT, Cuauhtémoc Ochoa, 
en la Ciudad de México,; en dicho 
relleno sanitario se estarán recibiendo 
residuos sólidos, con esta obra se 
estará trabajando en el mejoramiento 
del medio ambiente, lo cual mejorará 
las condiciones de vida de la población 

de aquella región.
El relleno sanitario con el que cuenta 
el municipio de Bahía de Banderas, 
le resta una vida útil de un año y 
medio, por lo que con esta nueva 
construcción se evitará que la basura 
o residuos sólidos se tiren a cielo 
abierto y con ello se contamine el 
medio ambiente de aquella región.
El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda,  subrayó que la 
construcción de rellenos sanitarios, 
se realizan en cada uno de los 20 
municipios del estado, ya que su 
gobierno trabaja con responsabilidad 
al gestionar la construcción de rellenos 
sanitarios y de esta manera estar en 
condiciones de darle un destino final 
a los desechos que se generan en 
cada uno de los municipios.

*Los hechos ocurrieron en el tramo de la autopista Chapalilla-
Compostela

Por: Martín García Bañuelos.
San Pedro Lagunillas, Nayarit.-Dentro 
del Mando Único que encabeza en la 
entidad el Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia, la Policía Municipal de 
San Pedro Lagunillas, auxilió con 
efectividad a dos familias que el día ayer 
jueves alrededor de las 12: 30 horas, 
sufrieron un accidente automovilístico 
en la autopista Chapalilla–Compostela, 
lugar donde chocaron dos modernos 
autos compactos por alcance, según 
el reporte oficial.
Todo parece indicar, que el percance 
fue porque ambos vehículos conducían 
a alta velocidad en esa carretera, ya 
que un carro presentaba golpes en la 
parte delantera mientras el otro en la 
parte trasera, donde afortunadamente 
todo quedó en daños materiales, pues 
las familias una de ellas de rasgos 
orientales y la otra nacional resultaron 
ilesas.
Pero lo que es de reconocer, la eficacia con 
que los policías municipales estuvieron 
atendiendo la vialidad vehicular en esa 
carretera que en este periodo vacacional 

aún prevalece el Programa “Nayarit es 
tu Casa”, donde atinadamente participan 
los Tres Ordenes de Gobierno fluyendo 
el tráfico vehicular más de lo normal, 
previniendo con ello que ocurrieran otros 
accidentes, dirigiendo con prontitud los 
agentes policiacos el tráfico que había 
en esa hora.
Asimismo los agentes municipales, 
atendieron a las asustadas familias 
que se recuperaban del susto que se 
llevaron, quienes afortunadamente 
estaban a salvo y protegidas, mientras 
arribaba al lugar del accidente la Policía 
Federal Preventiva, autoridad encargada 
de deslindar responsabilidades.
Cabe mencionar, que las recomendaciones 
que el alcalde de San Pedro Lagunillas, 
Juan Carlos Valle Guzmán, hizo al 
titular de la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal, se están cumpliendo 
bien, como es el hecho de auxiliar a 
la ciudadanía en caso de emergencia 
como en este percance donde con 
la intervención de los gendarmes se 
auxilió a las familias accidentadas en 
el citado percance vehicular. 
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Aunque “no es ninguna novedad, no 
deja de ser repugnante y malvado”, 
sentenció el presidente nacional 
de Morena, Andrés Manuel López 
Obrador, tras la revelación de un 
hacker colombiano, actualmente 
preso, sobre la labor de espionaje en 
contra del tabasqueño para favorecer 
a Enrique Peña Nieto en la campaña 
presidencial de 2012.
Según la revista estadunidense 
Bloomberg Businessweek, abundó 
López Obrador, un hacker colombiano 
“hizo labor de espionaje en contra 
nuestra para favorecer a Peña Nieto 
en la campaña del 2012.
“Algunos medios me han pedido una 
reacción a la nota, por lo cual sostengo 
que esa práctica perversa también la 
padecimos cuando la mafia impuso a 
(Felipe) Calderón en el 2006 (correos 
electrónicos que salían de Los Pinos 
para calumniarnos, el ‘peligro para 
México’, en fin, ‘el haiga sido como 
haiga sido’).
“También el PRI hizo lo mismo en el 
2012, como ahora se informa. Es más, 
la contratación de estos ‘expertos’ 
y el uso de robots para atacarnos 
en internet es parte de la estrategia 
tanto de Margarita Zavala, esposa 
de Calderón, como de (Miguel Angel 
Osorio) Chong, Manlio Fabio Beltrones 
y otros.

“De modo que no es ninguna novedad, 
aunque sea repugnante y malvado”, 
escribió el excandidato presidencial 
de las fuerzas de izquierda en su 
cuenta de Facebook. Su publicación 
la acompañó con una fotografía donde 
está cargando a un bebé.
El colombiano Andrés Sepúlveda 
confesó que en 2012 dirigió a un equipo 
de hackers que “robaron estrategias 
de campaña y manipularon los medios 
sociales para crear falsas oleadas de 
entusiasmo y burla” contra los opositores 
del entonces candidato presidencial 
del PRI, Enrique Peña Nieto.

Estos hackers, detalló, instalaron 
software espía en las oficinas de los 
candidatos de oposición para ayudar 
a Peña a que asegurara su victoria.
En una entrevista que concedió a 
Bloomberg Businessweek, Sepúlveda 
aseguró haber hackeado teléfonos 
inteligentes, clonar webs y enviar 
correos electrónicos masivos, además 
de realizar “intercepción digital, ataque 
descifrado y defensa”, de acuerdo con 
una nota de proceso.com.
En otro asunto y de gira por Tamaulipas, 
López Obrador alertó que la decisión 
de la Comisión de Gobernación de la 
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“Padecimos espionaje 
en 2006 y 2012”: AMLO
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“Duarte no paga, Duarte no paga”, cantan 
músicos en Veracruz para reclamar pagos

A ritmo de música tropical, 
m ú s i c o s  v e r a c r u z a n o s 
protestaron en los bajos 
del Palacio de Gobierno 
para exigir al gobernador 
priista, Javier Duarte, que 
libere 11 millones de pesos 
que le debe a dist intas 
agrupaciones musica les 
por actuaciones en fiestas 
patronales y actividades de 
gobierno, pasivos que se 
vienen arrastrando desde 
hace dos años o más.
Para hacerse notar como 
una protesta distinta, los 
especialistas de cumbia y 
sonideros, extendieron una 
enorme lona morada en vivos 

amari l los que decía “ los 
músicos exigimos nuestro 
pago” y además aprovecharon 
el centro histórico de Xalapa 
para estrenar su nuevo hit: “la 
cumbia del señor gobernador”.
“Yo quiero que me pague 
ya señor gobernador, mi 
familia tiene hambre, ya no 
aguanto esta situación. Ya 
no tengo pa´ tortillas, el frijol 
ya se acabó. Ahora si ni me 
he bañado, no me alcanza 
para jabón”.
En la melodía, el jocoso coro 
quedó de la siguiente manera: 
“Duarte no paga, Duarte no 
paga, ya no toquen ni una 
nota que no paga”.

La protesta llamó la atención 
de empleados del gobierno, 
de trabajadores de comercios 
a ledaños ,  de  pea tones 
xalapeños y de la prensa 
local, quienes disfrutaron de 
sus actividades laborales a 
ritmo de trompetas, timbales, 
bajo, percusiones, requinto 
e instrumentos de viento, 
amenizado por “la cumbia 
del señor gobernador”.
Del lado de gobierno del 
Estado, de la Subsecretaria 
de Gobierno y de la Dirección 
de Política Regional –estás 
dos últimas dependencias 
encargadas de atender las 
protestas- no hubo respuesta, 

ni interlocución alguna.
Por cuarto día consecutivo, el 
centro histórico permaneció 
cerrado y el gobierno de 
Duarte, ante la insolvencia 
f inanciera, prefir ió hacer 
“oídos sordos” a las protestas.
Ayer protestaron campesinos 
del sur, el martes diversas 
agrupac iones ,  e l  lunes 
campesinos que reclamaron 
proyectos product ivos a 
Sedarpa, la semana pasada 
colectivos de desaparecidos.

Hoy en esta peculiar protesta, 
los encargados de amenizar 
diversas fiestas patronales, 
le reprocharon al gobernador 

Duarte y a su gabinete que los 
músicos si tuvieron palabra 
para cumplir en tocar en 
fiestas y dar fiado, pero que 
la clase política al día de hoy 
ha incumplido con el pago.
“Yo quiero que nos pague 
ya señor gobernador, mi 
trabajo lo he cumplido, mi 
palabra si es de honor. Ya 
no tengo pa´ tortillas. El frijol 
ya se acabó, ahora sí ni me 
he bañado, no me alcanza 
para jabón”.
En otras ocasiones, grupos de 
banda y otras agrupaciones 
sonideras también le han 
reprochado al gobierno de 
Duarte la falta de pago; otro 
ejemplo es que en la edición 
2014 y 2015, el Festival 
Internacional de la Salsa se 
canceló porque la Secretaria 
de Turismo no tuvo recursos 
para realizarlo.

Cámara de Diputados de reglamentar 
el artículo 29 de la Constitución para 
permitir que el Congreso de la Unión 
apruebe la suspensión de garantías o 
un estado de excepción, a solicitud de 
Peña Nieto, “es de gobierno autoritarios 
y dictaduras”.
Entrevistado por reporteros locales en 
Miguel Alemán, el político tabsqueño 
celebró que sólo la diputada de Morena, 
Rocío Nahle, haya votado en contra 
del dictamen.
Nahle, sostuvo López Obrador, “es un 
ejemplo de que los ciudadanos cuentan 
con un grupo bueno de diputados, 
pocos, pero mejores”.
Luego reiteró que los legisladores 
priistas y panistas pretenden privatizar 
el agua después de las elecciones 
del 5 de junio. También recordó que 
ambas fuerzas políticas votaron de 
manera conjunta las reformas laboral, 
fiscal, educativa y energética.
“Pero ahora están los legisladores de 
Morena, quienes defenderán y darán 
la batalla hasta donde se pueda para 
evitar que se sigan privatizando los 
bienes de México”, advirtió.
Además, fustigó al Instituto Nacional 
Electoral por haber cancelado el registro 
al candidato de Morena a gobernador 
de Durango, José Guillermo Favela, 
por supuestamente no comprobar 
gastos por 4 mil 600 pesos, pero el 
mismo INE nada hizo cuando Peña 
Nieto compró 5 millones de votos con 
dinero, acusó, de procedencia ilícita.
Este viernes 1 de abril López Obrador 
estará en Xochiatipan, Huautla y 
Atlapexco, Hidalgo.
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Miguel Herrera cuestionó 
calidad moral de FIFA

Mexicano 
Cessa 

empezará 
campaña 

con Yankees

Miguel  Her re ra  fue 
cer tero a l  señalar 

que las medidas que ha 
tomado la FIFA en contra de 
México por el polémico grito 
"ehh... puto", son totalmente 
innecesarias debido a que se 
están metiendo directamente 
con la afición mexicana y 
la manera de expresarse, 
además de recalcar la poca 
calidad moral que hay, luego 
de asuntos más graves dentro 
del organismo mundial.
"Me parece que la FIFA tendría 
que hacer investigaciones 
antes de tomar decisiones. 
La calidad moral de la FIFA 
no está para juzgar, aunque 
son gente nueva".
"No es un grito homofóbico, es 
una mentira esa. Es nuestro 
lenguaje coloquial, para 

poder sancionar, tienes que 
venir a empaparte. Se están 
metiendo con el público, 
se  es tán equ ivocando 
totalmente", señaló.
A pesar de eso, Herrera y 
Xolos, apoyarán a la campaña 
que ha implementado la 
Federación Mexicana de 
Futbol, pero el exentrenador 
de la Selección Mexicana, 
espe ra  que  F IFA se 
interese por problemas 
más importantes que este.
"Vamos a ayudar a la 
campaña que ha pedido la 
Federación, que les cabe 
más cordura que a algunos 
de FIFA. En lugar de mejorar 
aspectos en FIFA, están 
preocupados por este asunto 
y que no es tan importante", 
concluyó.

A pesar de eso, Herrera y Xolos, apoyarán a la campaña que ha implementado la FMF

El lanzador mexicano Luis 
Cessa formará parte del 

roster de 25 jugadores de los 
New York Yankees para el 
inicio de la temporada regular 
de las Grandes Ligas.
Cessa, oriundo de Córdoba, 
Veracruz, ha pasado los 
primeros cuatro años de su 
carrera en las Ligas Menores, 
pero será hasta este año 
cuando por fin debute en 
la MLB.
El relevista le ganó la batalla 
a Johnny Barbato y Kirby 
Yates y formará parte de 
un “Bullpen” mermado con 
lesiones por lo que deberá 
aprovechar su oportunidad. 
Al estar inscrito en el roster 
inicial de los Yankees, Luis 
Cessa se convertirá en el 
octavo mexicano en vestir 
la playera del conjunto 
neoyorkino, tras Celerino 
Sánchez, Rubén Amaro 
Sr., Karim García, Manny 
Bañuelos, Alfredo Aceves, 
Luis Cruz y Ramiro Peña.

Fernando Alonso no correrá el GP de Bahrein
El español Fernando Alonso 

(McLaren) definitivamente 
no correrá el Gran Premio de 
Bahrein tras no recibir la 
autorización de los médicos 
de la Federación Internacional 
del Automóvil (FIA) después 
del fuerte accidente que sufrió 

en Australia.
El piloto español, bicampeón 
mundial, se sometió hoy a 
las pertinentes pruebas de 
los médicos, que no dieron el 
visto bueno a su participación.
McLaren ha anunciado que 
Alonso será sustituido en esta 

segunda prueba del Mundial 
de Fórmula Uno por el belga 
Stoffel Vandoorne, actual 
campeón de GP2, así como 
que se respeta la decisión 
adoptada por los servicios 
médicos de la FIA.
El español sufrió un tremendo 

accidente en Melbourne 
hace once días tras chocar 
con la parte trasera del 
Haas de Esteban Gutiérrez. 
Aunque salió bien parado y 
no sufrió daños aparentes 
los exámenes a los que 
fue sometido este jueves 
en el circuito de Sakhir 
determinaron que no debía 
competir este fin de semana, 
como informó también la FIA 
en un comunicado.
En el mismo se añade que 
tras analizar las tomografías 
de tórax que se le practicaron 
a Alonso se consideró que no 
debía competir por motivos 
de seguridad.
Se le hará una nueva 
exploración del pecho antes 
del Gran Premio de China, 
que se disputará del 15 al 17 
de abril, antes de que se le 
permita competir.

Alonso no recibió la autorización de los médicos de la FIA

Cessa se convertirá en 
el octavo mexicano en 
jugar con los Yankees
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La mañana 
de ayer en las oficinas que tiene 
el grupo Gascón Mercado en la 
esquina de las calles Hidalgo y 
Juárez, luego de tocar temas 
sobre la comercialización de frijol 
que aún tienen almacenadas 
en sus domicilios explicaban 
que la plaga que mantiene en 
jaque a los frijoleros desde 
hace años, no es más dañina 
para el productor que el pulgón 
amarillo en el caso del sorgo, 
ni la del Moho Azul en el caso 
del tabaco, ni la plaga del tizón 
en las hortalizas.
La plaga más dañina, dijeron 
en los frijoleros, es la Gume, 
quien desde el 2000, sentó sus 
reales en el municipio apoyada 
por un grupo de campesinos del 
poblado de Otates de donde es 
oriunda y de manera posterior 
fue apoyada por el Talibán 
Hernández Ibarría, cuando este 
era panista y se  consideraba 
uno de los principales asesores 
del entonces gobernador Antonio 
Echevarría Domínguez. Desde 
entonces es considerada la 
“Madonna” de los coyotes, luego 
que ha sabido acomodarse con 
los políticos de moda, así se le 
vio del brazo de Ney González, 
luego de Rocha Piedra, más 
tarde del propio gobernador 
del estado Roberto Sandoval, 

cuando en aquella ocasión luego 
de tomar Roberto Sandoval 
convocó a una reunión con 
productores del grano en uno 
de los tantos auditorios que 
tiene la Universidad Tecnológica 
de la Costa,  donde la señora 
Villegas como colegiala casi se 
le colgaba del brazo al ejecutivo 
Nayarita.
En esa ocasión fueron muchos 
los líderes agrarios los que 
cuchicheando reprobaban 
la actitud de la considerada 
principal enemiga de los frijoleros. 
Actualmente Gumersinda 
Villegas, hábil para continuar 
pegada de la rama del árbol que 
mayor sombra le proporcione; 
se le mira en algunas reuniones 
del brazo del presidente nacional 
de la CNC Senador Manuel 
Cota Jiménez, cosa que los 
campesinos le reprueban al 
político invicto en todas las 
posiciones políticas en las 
que ha participado. Por lo 
que agregaron los presentes, 
como todo buen mexicano que 
festeja sus desgracias que 
Gumersinda desde sus puntos 
de vista ha hecho más daño a 
los productores de frijol que el 
huracán Kenna, y  el siniestro 
del “Niño” juntos, ya que la 
Gume, dijeron, es la que hace 
junto con funcionarios federales 
lo que quiere en lo que refiere 

al pago de los apoyos que 
bajan vía ASERCA, así como 
también es la que fija el precio 
de salida al grano.
Por todo lo anterior coincidimos 
con la gente del grupo Gascón 
Mercado, al señalar que la 
señora Villegas Virgen es más 
dañina que el Kenna y el Niño 
juntos, luego que al mismo 
gobernador puso de rodillas 
cuando éste dijo por medio de las 
redes sociales que todo estaba 
listo para que comenzaran a 
dispersar por medio de los 
bancos los 2 pesos del apoyo 
federal, dando marcha atrás 
el ejecutivo al señalar que no 
iban a ser 2 pesos sino un peso 
con 50 centavos y que ahora 
es menos la suma a entregar 
todavía pero en fin no hay mal 
que dure 100 años, ni hablar.
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Que la Gume es más dañina 
que el huracán Kenna y el 
siniestro del Niño juntos

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- No se puede 
pelear contra el hambre, por lo 
que la batalla final la ganaron 
los coyotes ante los productores 
de frijol, que a la de a fuerzas 
venderán sus cosechas del 
alimento a los citados pillacos que 
a mandíbula batiente festejarán 
el triunfo al pagar la tonelada 
del cereal a razón de diez mil 
quinientos pesos la tonelada.
Hubo resistencia de parte 
de los productores del grano 
para entregar el cereal a estos 
hambreadores, sin embargo las 
presiones de las cajas populares 
así como la de los agiotistas 
quienes amenazaron a los 
productores con embargarlos en  
caso de no pagarles el dinero que 
ocuparon en su momento para 
gastos de producción hicieron 
que la mañana de ayer muchos 
decidieran entregar el grano a 
partir del día de hoy, luego también 
dijeron productores afiliados al 
grupo Gascón Mercado, que 
el propio gobernador Roberto 
Sandoval, tal y como lo ha hecho 
a lo largo de su sexenio nos ha 
dado la espalda dejándonos 

a merced de la “camarilla” 
parodiando a Catón, quien utilizó 
esa palabreja al referirse a los 
invitados de Diego Fernández 
de Ceballos. En la fiesta de 
su cumpleaños misma que fue 
subida a internet por parte de 
Xóchitl Gálvez,  camarilla pero 
esta de Gumersinda Villegas.
Existe la promesa de que acudirá 
a esta población un comprador del 
estado de Chiapas, que comprara 
la tonelada de frijol a razón de 
13 mil pesos pero que primero 
adquirirá la del grupo Gascón 
Mercado, pero que también vendrá 
con un tráiler cada semana por 
lo que muchos aseguran que no 
aguantaran luego que hay quien 
asegura que todavía quedan 
almacenadas en las casas de los 
campesinos aproximadamente 
mil quinientas toneladas de frijol. 
Lo cierto es que la desesperación 
comienza a hacer estragos entre 
los campesinos y hoy aseguraron 
comenzarán a entregar sus 
cosechas a los hambreadores de 
todos conocidos; y es que contra 
el hambre no hay quien pueda, 
explicaron unos desalentados 
productores del grano básico.

Comenzarán a entregar sus 
cosechas a partir del día de hoy

Señalan productores de frijol…

1,500 toneladas de frijol negro que tenían 
almacenadas, frijoleros desesperados ante la 
presión que ejercen en su contra las cajas de 

ahorro y agiotistas.


